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Blanchiment d’argent et financement du terrorisme:

 Le projet de loi modifiant et complétant la loi N 05-01 examiné

dgsn:

Conférence sur les guerres de 4ème génération

Le Président Tebboune préside une réunion 
du Conseil des ministres

Le Conseil de la nation arrête son agenda pour 
la période 28 novembre-8 décembre

La commission des 
Affaires juridiques, 
administratives et 

des libertés de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
a examiné dimanche sous la 
présidence de M. Zohir Khelladi, 

président de la commission, 
les dispositions du projet de loi 
modifiant et complétant la loi N 
05-01 du 6 février 2006 relative 
à la prévention et à la lutte 
contre le blanchiment d’argent 
et le financement du terrorisme, 

indique un communiqué de 
l’APN.
Le projet de loi qui renferme 14 
articles portant essentiellement 
sur la révision des mécanismes 
juridiques de lutte contre les 
crimes de blanchiment d’argent 

et de financement du terrorisme 
en les adaptant aux engagements 
internationaux de l’Algérie a 
été examiné en présence du 
représentant du ministre de la 
Justice, garde des sceaux, précise 
la même source.

La Direction générale 
de la Sûreté nationale 
(DGSN) a organisé, à 

l’Ecole supérieure de police 
“Ali Tounsi”, une conférence 
sur “les guerres de 4e 
génération”, consacrée aux 
formes de désinformation, à la 
propagande et aux fakenews 

relayés sur les réseaux sociaux.
Intervenant à cette occasion, le 
chercheur Ahmed Ben Saada 
a évoqué les dimensions et 
répercussions des “guerres 
de 4e génération”, et ses 
principales techniques, 
soulignant, dans ce sens, les 
formes de désinformation, de 

propagande et de fakenews à 
travers la diffusion de fausses 
informations via les réseaux 
sociaux.
De son côté, le directeur de 
l’Ecole, Djamel Younsi, a 
insisté sur “l’importance de 
ces rencontres académiques 
visant le renforcement 

et le développement 
des connaissances 
professionnelles et des 

capacités opérationnelles des 
fonctionnaires de la police”.
S’inscrivant dans le cadre 
du plan de formation de 
la DGSN, cette rencontre 
a vu la participation par 
visioconférence des différents 
services opérationnels de la 
Sûreté nationale.

Le Président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la 

Défense nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, préside dimanche une 
réunion du Conseil des ministres 

consacrée à deux exposés relatifs 
au programme complémentaire 
de développement de la wilaya de 
Tissemsilt et à la feuille de route 
pour le développement de la flotte 
nationale de transport maritime et 

aérien des marchandises, indique 
un communiqué de la Présidence 
de la République.
“Le Président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 

M. Abdelmadjid Tebboune, 
préside, aujourd’hui, une réunion 
du Conseil des ministres consacrée 
à deux exposés relatifs au 
programme complémentaire de 
développement de la wilaya de 

Tissemsilt et à la feuille de route 
pour le développement de la flotte 
nationale de transport maritime 
et aérien de marchandises”, lit-on 
dans le communiqué.

Le Bureau du Conseil de la 
nation a arrêté, jeudi, son 
agenda pour la période 

allant du 28 novembre au 8 
décembre prochain, et examiné 
les questions orales et écrites 
soumises au Bureau ainsi que le 
projet de budget du Conseil de 
la nation pour l’exercice 2023, 
a indiqué la chambre haute du 
Parlement dans un communiqué.
Le président du Conseil de 
la nation, M. Salah Goudjil a 
présidé, jeudi, une réunion du 
Bureau du Conseil de la nation, 
élargie aux présidents des groupes 
parlementaires et au contrôleur 
parlementaire, consacrée à arrêter 
l’agenda du Conseil durant la 
période allant du 28 novembre 
au 8 décembre prochain, et à 
examiner les questions orales et 
écrites soumises au Bureau, ainsi 
que le projet de budget du Conseil 
pour l’exercice 2023, précise la 
même source.

Après ouverture de la séance 
par le président du Conseil et la 
lecture de l’ordre du jour, “il a 
été décidé de soumettre le texte 
de loi de finances 2023, après 
son approbation au niveau de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), à la Commission 
des Affaires économiques et 
financières qui écoutera lundi 
prochain, 28 novembre, après 
examen du contenu de la loi, un 
exposé du ministre des Finances.
La Commission des affaires 
juridiques, administratives, 
des droits de l’homme, de 
l’organisation locale, de 
l’aménagement du territoire 
et du découpage territorial 
s’attèle à présent à l’élaboration 
d’un rapport sur le texte de loi 
complétant la loi portant statut 
général de la fonction publique, 
note le communiqué.
Les membres de la Commission 
des affaires économiques et 

financières s’emploient, eux, 
à élaborer deux rapports, le 
premier sur le texte de loi portant 
approbation de l’ordonnance 
portant loi de finances 
complémentaire 2022, et le 
second sur le texte de loi portant 
statut de l’auto-entrepreneur, 
avant de les présenter en séance 
publique.
De même qu’il a été décidé de la 
reprise des plénières à compter 
de la matinée du lundi 28 
novembre, avec la présentation 
et l’approbation sans débat de 
la loi portant approbation de 
l’ordonnance portant loi de 
finances complémentaire de 

l’exercice 2022.
La séance du mardi 29 novembre 
sera consacrée à la présentation et 
à l’examen de la loi portant statut 
de l’auto-entrepreneur, suivie 
des réponses du ministre de 
l’Economie de la connaissance, 
des Start-up et des Micro-
entreprises aux interrogations des 
sénateurs, précise le communiqué.
La séance du mercredi 30 
novembre sera “consacrée à la 
présentation et au débat de la loi 
complétant l’ordonnance portant 
statut général de la fonction 
publique, puis la réponse du 
ministre du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale aux 
interventions et questions des 
membres du Conseil”.
Les séances plénières reprendront 
lundi matin 5 décembre, avec la 
présentation et le débat de la loi de 
finances 2023 qui se poursuivra 
le lendemain (mardi), suivies 
des interventions des présidents 

des groupes parlementaires. Le 
ministre des Finances répondra, 
dans l’après-midi de la même 
journée, aux interventions et 
préoccupations des sénateurs.  
La séance plénière prévue 
jeudi matin (8 décembre) sera 
consacrée au vote du texte de 
loi portant statut particulier de 
l’auto-entrepreneur, de la loi 
complétant l’ordonnance portant 
statut général de la fonction 
publique et de la loi de finances 
2023”.
Le Conseil de la nation a décidé 
de soumettre au Gouvernement, 
six (6) questions orales et six (6) 
questions écrites remplissant les 
conditions de forme requises. Il a 
également décidé, en coordination 
avec l’APN et le Gouvernement, 
de programmer pour le premier 
jeudi du mois de décembre, une 
séance plénière consacrée aux 
questions orales.
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réunion du gouvernement : 
Plusieurs secteurs à l’ordre du jour

alger : 
Lancement de la deuxième session de formation 

au profit des présidents d’APC

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

présidé, à Alger, une réunion 
du Gouvernement consacrée à 
l’examen de dossiers relatifs à 
plusieurs secteurs, indique un 
communiqué des services du 
Premier ministre, dont voici le 
texte intégral:
“Le Premier ministre, Monsieur 
Aïmene Benabderrahmane 
a présidé, ce mercredi 23 
novembre 2022, une réunion du 
Gouvernement tenue au Palais du 
Gouvernement.
Lors de sa réunion hebdomadaire, 
le Gouvernement a examiné les 
points suivants :

Dans le domaine de la justice
Le Gouvernement a examiné un 
avant-projet de loi relative à la 
protection et à la préservation des 
terres de l’Etat, présenté par le 
ministre de la Justice, Garde des 
sceaux.
Cet avant-projet de loi, initié 
sur instruction de Monsieur 
le Président de la République, 
prévoit un nouveau dispositif 
juridique devant permettre de 
lutter efficacement contre les 
constructions illicites, réalisées 
sur les terres de l’Etat, de 
renforcer la responsabilité de 
leurs gestionnaires et d’assurer 
une exploitation optimale des 
terres de l’Etat.
Il consacre également un 
cadre juridique interdisant et 
sanctionnant sévèrement, par 
des peines allant jusqu’à 20 ans 
de réclusion criminelle et deux 
millions de dinars d’amende, 
toute voie de fait ou agissement 

sur les terres de l’Etat, entrainant 
la détérioration de leur valeur ou 
toute modification de leur statut 
ou vocation.
Conformément aux procédures 
établies, ce projet de texte sera 
examiné lors d’un prochain 
Conseil des ministres.

Dans le domaine du travail 
et de l’emploi

Le ministre du travail, de 
l’emploi et de la sécurité sociale a 
présenté deux (2) projets de textes 
législatifs, dont :
1- Un avant-projet de loi relative 
aux organisations syndicales et 
à l’exercice du droit syndical, 
qui s’inscrit dans le cadre de la 
mise en œuvre des instructions 
de Monsieur le Président de la 
République, ayant pour objet de 
déterminer les principes et règles 
inhérents à la liberté syndicale et 
à la protection de l’exercice du 
droit syndical et vise à adapter le 
contenu du dispositif actuel avec 
les dispositions de la Constitution 
du 1er novembre 2020 qui 
consacrent les principes de la 
liberté d’expression, la liberté de 
réunion et la liberté syndicale.

Ce projet de texte, visant à 
renforcer le cadre légal de 
l’exercice du droit syndical 
et à formuler une nouvelle 
loi applicable dans le secteur 
économique public et privé et 
dans le secteur de la fonction 
publique, constitue une réforme 
et un défi nécessaires pour 
promouvoir la liberté syndicale et 
protéger le droit syndical.
Il intervient, aussi, dans le cadre 
de la révision des dispositions de 
la loi n 90-14 du 02 juin 1990, 
relative aux modalités d’exercice 
du droit syndical, après une 
expérience de plus de trente-deux 
(32) ans et ce, afin d’enrichir ses 
dispositions conformément aux 
conventions de l’Organisation 
internationale du travail 
(OIT) ratifiées par notre pays, 
notamment la convention n 87 sur 
la liberté syndicale et la protection 
du droit syndical et la convention 
internationale du travail n 98 
sur le droit d’organisation et de 
négociation collective.
2- Un avant-projet de loi relative à 
la prévention et au règlement des 
conflits collectifs de travail, visant 

à déterminer les dispositions 
relatives à la prévention, au 
règlement des conflits collectifs 
de travail et à l’exercice du droit 
de grève.
Ce projet de texte, qui vient 
abroger et remplacer les 
dispositions de la loi n 90-02 
du 6 février 1990, relative à la 
prévention et au règlement des 
conflits collectifs de travail et 
à l’exercice du droit de grève, 
s’inscrit dans le cadre de la 
mise en œuvre des orientations 
de Monsieur le Président de 
la République relatives à la 
consécration de mécanismes 
plus souples de dialogue 
social, consensuels, équilibrés 
et efficaces pour le règlement 
des conflits collectifs, visant à 
instaurer un climat favorable à la 
relance de l’économie nationale 
et à la préservation de la paix 
sociale.
Enfin et conformément aux 
procédures établies, ces avant-
projets de lois feront l’objet 
d’un examen lors d’un prochain 
Conseil des ministres.

Dans le domaine de l’énergie
Le Gouvernement a entendu une 
communication du ministre de 
l’Energie et des Mines portant 
sur la feuille de route pour le 
développement de la filière 
hydrogène en Algérie. Elle vise 
notamment la diversification de 
l’approvisionnement énergétique, 
le renforcement de la sécurité 
énergétique, l’accélération de 
la transition énergétique et la 
réduction de l’empreinte carbone 
du pays.
Se déclinant en plusieurs 

axes constituant la stratégie 
nationale du développement 
de l’hydrogène, cette feuille 
de route offre aux acteurs 
nationaux et internationaux la 
visibilité nécessaire quant aux 
politiques, réglementations 
et mesures d’incitation et 
d’encouragement qui seront 
adoptées par les pouvoirs publics 
pour le déploiement de la filière 
hydrogène dans notre pays.

Dans le domaine de la pêche
Le Gouvernement a entendu 
une communication du ministre 
de la pêche et des productions 
halieutiques relative à la feuille 
de route du secteur de la pêche 
et des productions halieutiques. 
L’exposé a énuméré les principales 
actions réalisées depuis 2020 et 
a présenté une prospective par 
rapport aux objectifs de 2023 et 
2024, en mettant en exergue les 
actions à engager et les objectifs 
stratégiques à atteindre.
Ces actions concernent les 
différents domaines d’activités du 
secteur de la pêche, notamment 
des productions halieutiques, de 
la construction et la réparation 
navales et de l’amélioration des 
conditions socioéconomiques des 
professionnels de la pêche et de 
l’aquaculture.
Il est à rappeler que le Plan 
d’Action du Gouvernement, dans 
son axe dédié au développement 
de la pêche et à l’aquaculture, 
vise à accroitre la production à 
l’horizon 2024 à 166.000 tonnes 
de produits halieutiques dont 
24.000 tonnes de poissons de 
l’aquaculture”.

La deuxième session de 
formation organisée 
par le ministère de 

l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
Territoire au profit des présidents 
des Assemblées populaires 
communales (P/APC), a débuté 
dimanche à Alger.
Lors du lancement officiel de 
la session de formation qui 
concerne 29 P/APC, le secrétaire 
général de la wilaya d’Alger, 
Salim Herizi a déclaré que ce 
“programme de formation vise 
essentiellement à aider les P/
APC à accomplir au mieux leurs 
missions en leur permettant 
acquérir les connaissances 
nécessaires pour une meilleure 
gestion des affaires locales”.
La session prévoit une “série de 
règles relatives notamment à la 
santé publique et d’autres axes 

liés aux secteurs de l’habitat, 
de l’urbanisme, de la ville, des 
travaux publics, de l’irrigation, 
des infrastructures de base, de 
l’agriculture, du développement 
durable, de la solidarité et 
condition de la femme, de la 
jeunesse, du sport, de la culture 
et des arts, des finances, du 
commerce et de promotion des 
exportations, de l’environnement 
et des énergies renouvelables”, 
a-t-il précisé.
M. Herizi a appelé les présidents 
d’APC à “intensifier les efforts 
pour améliorer le niveau de vie de 
la population de la wilaya d’Alger, 
en assurant le suivi permanent 
des projets de développement 
et une prise en charge optimale 
des préoccupations des citoyens 
sur la base des connaissances 
acquises en matière de gestion 
des affaires locales”.
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formation Professionnelle:

 Merabi insiste sur le renforcement du partenariat 
avec la sphère économique

artisanat:

Près de 2000 artisans formés dans différentes spécialités en 2022

semaine internationale de l’entrePreneuriat:

Une campagne de sensibilisation “Algeria venture” 
au profit de plus de 100.000 étudiants

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine 

Merabi a mis l’accent, samedi 
à Alger, sur l’importance de 
renforcer le partenariat avec la 
sphère économique à travers 
la signature de conventions 
appuyant le processus de 
formation.
S’exprimant lors d’une 
rencontre, en visioconférence, 
avec les directeurs locaux de 
la formation et l’enseignement 
professionnels, le ministre a 
souligné la nécessité d’”activer 
le réseau des relations avec 
l’environnement économique 
afin de signer des conventions 
appuyant le processus de 

formation et permettant de placer 
le maximum de stagiaires dans 
des entreprises pour acquérir des 
qualifications, en sus d’actualiser 
les programmes de formation”.
M. Merabi a insisté en outre 
sur “le suivi minutieux de l’état 
des équipements techniques et 
pédagogiques au niveau des 
établissements de la formation, 
mais aussi leurs gestion efficace”.
Il a invité, dans ce cadre, les 
directeurs et les inspecteurs 
à “effectuer des visites sur 
le terrain pour s’enquérir de 
l’état des établissements de 
formation, notamment en ce qui 
concerne l’état des équipements 
techniques et pédagogiques”, 
mettant l’accent sur l’importance 

de “l’exploitation optimale des 
internats et des cantines non 
exploités”.
Dans le même cadre, le ministre 
a mis en exergue la nécessité 

“d’accorder une importance 
extrême à la maintenance 
périodique en vue de préserver 
les équipements techniques et 
pédagogiques”, au regard de leur 

importance dans la “garantie de 
la qualité de la formation au plan 
pratique”.
Il a relevé, en outre, l’importance 
de “consentir davantage d’efforts 
en matière de prise en charge 
du dispositif de formation des 
bénéficiaires de l’allocation 
de chômage”, soulignant, par 
ailleurs, la nécessité de fournir 
davantage d’efforts “pour 
promouvoir la formation à 
distance et mobiliser tous les 
moyens humains et matériels”.
Le ministre a préconisé 
“l’encouragement de l’adoption 
de ce mode en y orientant les 
demandeurs de formations au 
titre de différentes rentrées 
professionnelles”.

Le directeur général de la 
Chambre nationale de 
l’artisanat et des métiers 

(CNAM), Abdelkrim Berki, a fait 
savoir que près de 2000 artisans 
avaient bénéficié, en 2022, de 
sessions de formation dans 
différentes spécialités artisanales 
et artistiques, ainsi que dans la 
création de microentreprises.
Dans une déclaration à l’APS en 
marge du 23e Salon international 
de l’artisanat qui se poursuit au 
Palais des expositions (Alger) 
jusqu’au 2 décembre prochain, 
M. Berki a indiqué que plus de 
1900 artisans avaient bénéficié de 
formations similaires en 2021, et 
ce, dans le cadre du programme 
tracé par la CNAM.
Evoquant la 23e édition du Salon 
international de l’artisanat, il a 
indiqué que cette manifestation 
se veut un espace permettant 
aux artisans de présenter et de 
commercialiser leurs produits, 

mais surtout mettre en exergue la 
diversité des métiers artisanaux 
que recèle le pays.
“La diversité et la qualité de 
notre artisanat ont été atteints 
essentiellement grâce aux 
sessions de formations régulières 
organisées par la chambre 
à longueur d’année, durant 
lesquels les artisans sont initiés 
aux nouvelles méthodes suivies 
dans la présentation du produit 

et les nouvelles méthodes de 
packaging”, a-t-il affirmé.
Les artisans suivent aussi des 
formations pour être initiés 
aux méthodes de création et de 
gestion des microentreprises dans 
ce domaine, a-t-il encore précisé.
La CNAM “œuvre sans cesse à la 
formation du plus grand nombre 
d’artisans pour l’amélioration 
du niveau de performance, 
notamment dans les domaines 

techniques et la conception de 
pièces artisanales et artistiques, 
en sus d’atteindre la qualité et 
la créativité conformément aux 
besoins des clients”, a-t-il ajouté.
Ces efforts déployés visent, 
ajoute M. Berki, à “accompagner 
les artisans dans l’actualisation 
des méthodes de production et 
les informer des plus importants 
développements dans le domaine 
de la modernisation des produits 
de l’artisanat, tout en préservant 
leur caractère traditionnel 
authentique, dans le but 
d’accéder aux marchés nationaux 
et internationaux”.
Par ailleurs, le même responsable 
a souligné l’importance de la 
participation aux expositions 
nationales et internationales, ainsi 
que l’importance d’allouer des 
espaces pour la commercialisation 
des produits artisanaux, appelant 
les établissements touristiques 
et hôteliers à contribuer à la 

promotion de ces produits.
M.Berki a évoqué en outre le 
lancement de la plateforme 
numérique (ANAMEL) pour 
aider les artisans à commercialiser 
et à promouvoir leurs produits 
à travers les réseaux sociaux, 
soulignant que cette plateforme 
s’adresse principalement aux 
artisans des zones enclavées.
Le Salon International de 
l’Artisanat a notamment pour 
objectif de braquer les projecteurs 
sur le produit de l’artisanat, 
en développement constant, 
grâce à la formation adoptée 
par le secteur du tourisme et de 
l’artisanat au profit des artisans, 
notamment dans le domaine du 
design.
Le salon est aussi une occasion 
d’échange d’expériences et de 
savoir-faire entre artisans et de 
les motiver à consentir davantage 
d’efforts dans le domaine de la 
créativité et de l’innovation.

Plus de 100 000 étudiants 
ont bénéficié, à travers 
l’ensemble du territoire 

national, d’une campagne de 
sensibilisation et de formation dans 
le domaine de l’entrepreneuriat, 
organisée par l’accélérateur public 
de start-up “Algeria venture”, 
à l’occasion de la Semaine 
internationale de l’entrepreneuriat, 
a indiqué, samedi, un communiqué 
du ministère de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et des 
Micro-entreprises.
Cette campagne organisée par 

l’accélérateur de start-up “Algeria 
Venture”, qui est sous la tutelle 
du ministère de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et des 
Micro-entreprises, en partenariat 
avec la Direction Générale de 
la Recherche Scientifique et du 
Développement Technologique 
relevant du ministère de de 
l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique, s’inscrit 
dans le cadre de la Semaine 
internationale de l’entrepreneuriat 
du 14 au 21 novembre, ajoute la 
même source.

Cette initiative a été organisée 
après plusieurs mois de 
préparation, notamment après 
la signature d’une convention 
cadre entre le ministère de  
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique et de la 
connaissance, des Start-up et des 
Micro-entreprises, qui est à même 
de “soutenir la création des start-
up dans le milieu universitaire”, 
indique le communiqué.
La campagne de sensibilisation, 
organisée à travers les différentes 
universités du pays, vise à consacrer 

l’esprit de l’entrepreneuriat et à 
l’encourager chez les étudiants 
afin de créer leurs start-up, selon le 
communiqué, qui a précisé qu’au 
cours de celle-ci, un nombre de 
sujets ont été abordés tels que la 
création d’entreprise, l’obtention 

du label start-up, la propriété 
intellectuelle, le financement, 
l’incubation, l’accélération et la 
croissance rapide des start-up.
La campagne vise également à 
inciter les étudiants à s’engager 
dans l’entrepreneuriat et 
l’innovation et à bénéficier des 
dispositifs offerts par les autorités 
publiques afin de “répondre aux 
besoins croissants de l’économie 
algérienne en matière de création 
d’entreprises et de création 
d’emplois”, explique le même la 
source.
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marché des viandes blanches :
Plafonnement des prix des viandes blanches 

pour préserver le pouvoir d’achat des citoyens

cheptel avicole :
 Mise à disposition de plus de 20 millions de doses 

de vaccins contre la grippe aviaire

L’aquaculture, un impératif pour faire face à l’épuisement 
des ressources halieutiques

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafid 

Henni a annoncé, samedi à Alger, 
un plafonnement imminent des 
prix des viandes blanches pour 
préserver le pouvoir d’achat des 
citoyens.
Dans une déclaration à la presse 
en marge du 48e anniversaire de 
la création de l’Union nationale 
des paysans algériens (UNPA), 
M. Henni a indiqué que “les 
nombreuses réunions tenues 
avec les représentants de la 
filière des viandes blanches, 
notamment ceux du Conseil 
interprofessionnel de la filière 
avicole, ont débouché sur la 
décision de plafonner les prix des 
viandes blanches”.
Les prix plafonnés, applicables 
dans deux semaines, seront 

fixés en fonction du coût réel 
de production, avec des marges 
bénéficiaires raisonnables que 
ce soit pour les éleveurs, les 
détaillants ou au niveau des 
abattoirs, a-t-il précisé.
S’agissant de la hausse des 
prix des œufs, le ministre a 
affirmé que la production était 
“abondante” et que la spéculation 
serait à l’origine de ces prix 
“exorbitants”, assurant que 
les mesures nécessaires prises 
porteraient leurs fruits “dans les 
plus brefs délais” au profit des 
consommateurs.
Autre point abordé par le ministre, 
la hausse “injustifiable” des prix 
des viandes rouges, soulignant 
que des procédures “seront prises 
contre tout éleveur qui augmente 
considérablement les prix”.
M. Henni a rejeté catégoriquement 

le “prétexte” de la hausse de 
l’aliment de bétail, disponible à 
des prix codifiés à l’instar du son, 
en plus du soutien de l’Etat aux 
agriculteurs pour diversifier la 
production, affirmant que ces prix 
“nuiront” à la filière.
Démentant, par ailleurs, 
l’existence d’une “crise” 
concernant la semoule, M. Henni 
a soutenu que les spéculateurs 
étaient à l’origine de ces rumeurs.
Il noté, dans le même contexte, 
que la dernière campagne 
céréalière (2021/2022) avait 
été excellente par rapport aux 
campagnes précédentes, relevant 
que la production de blé dur est 
suffisante pour répondre aux 
besoins nationaux, contrairement 
au blé tendre qui a besoin encore 
de développer ses capacités de 
production pour réduire la facture 

des importations.
M. Henni a fait état d’un 
programme conjoint en 
cours de préparation entre le 
ministère de l’Agriculture et du 
Développement rural et ceux de 
la Santé et de la Communication 
pour le lancement d’une vaste 
campagne visant à modifier 
le mode de consommation 
des Algériens, qui dépend 
excessivement de la farine 
(produite à partir de blé tendre).
En réponse à une question relative 
aux dettes des agriculteurs, 
le ministre a affirmé que les 
agriculteurs seront accompagnés 

pour leur permettre de payer 
confortablement leurs dettes.
Concernant la grippe aviaire, il a 
révélé qu’elle n’a eu aucun effet 
dans le pays, et seuls deux foyers 
ont été découverts au niveau 
national et ont été complètement 
éradiqués.
Les analyses faites avec des 
techniques “développées” par la 
Direction générale des forêts et le 
laboratoire national relevant des 
services vétérinaires du ministère, 
ont montré que cette épidémie a 
était “définitivement” maîtrisée, a 
précisé le ministre.
En outre, le vaccin contre la grippe 
aviaire est disponible en Algérie 
depuis 15 jours, et l’opération 
de vaccination a été lancée après 
l’importation d’une quantité de 
vaccins, en prévision de toute 
infection, ajoute le ministre.

Le ministère de l’Agriculture 
et du Développement 
rural a annoncé, dimanche 

dans un communiqué, la mise 
à disposition de plus de 20 
millions de doses de vaccin 
contre l’influenza aviaire (grippe 
aviaire).
“Les services vétérinaires 
relevant du ministère 
chargé de l’agriculture et du 

développement rural, ont pris 
toutes les dispositions sanitaires 
pour protéger le cheptel avicole. 
Ainsi, plus de 20 millions 
de doses de vaccin contre 
l’influenza aviaire (grippe 
aviaire) sont disponibles”, est-
il indiqué dans ce communiqué 
qui vise à rassurer l’ensemble 
des opérateurs dans la filière 
production œufs et de viandes 

blanches.
Le ministère a rappelé, toutefois, 
que “la vaccination contre 
l’influenza aviaire n’est qu’un 
complément qui ne peut se 
substituer aux règles d’hygiène et 
de bonne conduite des élevages 
(vaccination contre les autres 
maladies : Marek, Newcastle), 
ainsi que toutes les mesures de 
protection du cheptel avicole”.

Le développement de 
l’aquaculture est un besoin 
impératif pour la préservation 

et la diversification  des ressources 
halieutiques de plus en plus 
menacées par des facteurs humains 
et climatiques, a souligné une 
responsable du Centre national de 
recherche et de développement de la 
pêche et de l’aquaculture (CNRDPA).
“Nous assistons à un épuisement des 
ressources halieutiques au niveau 
mondial du fait de la pollution 
marine, des changements climatiques 
et de la surpêche, et il s’avère 
que l’aquaculture est l’une des 
meilleures option pour promouvoir 
une pêche durable et faire face à 
cette surexploitation des stocks 
halieutiques”, a souligné, dans une 
déclaration à l’APS, Souad Lamoudi, 
chercheuse et chef de service de 
la valorisation des résultats de la 
recherche auprès du CNRDPA.
Dans ce sens, Mme Lamoudi a mis 
en avant le rôle du CNRDPA dans le 
développement de l’activité aquacole 
en Algérie notamment à travers 
l’installation de plusieurs stations 

expérimentales pour l’élevage de 
poisson en eau de mer et en eau douce 
à travers le territoire national.
“L’intérêt de ces stations est de 
développer les techniques d’élevage 
aquacole adapté à l’environnement 
local pour les transmettre aux 
investisseurs qui souhaiteraient 
installer leur propre fermes”, a-t-elle 
expliqué.
“En plus des stations spécialisées en 
pisciculture (élevage de poissons) et 
des différentes cultures de coquillage 
(huitres, moules...), le centre a 
développé la filière crevetticulture, 
portant sur une espèce d’un grand 
intérêt commercial”, a-t-elle fait 
valoir, affirmant que le CNRDPA 
dispose de deux  fermes pilotes de 
reproduction et de grossissement 
de crevettes, équipées chacune d’un 
laboratoire de recherche.
La première ferme concerne l’élevage 
en eau de mer. Elle a été installée 
depuis 2011 au niveau du port d’El 
Marsa de Skikda sur une superficie de 
15 hectares avec une production de 3 
tonnes par an.
Tandis que la deuxième, d’une 

capacité de 10 tonnes, elle est basée à 
Hassi Ben Abdellah, dans la wilaya de 
Ouargla depuis 2016. Elle concerne 
l’élevage et le grossissement de 
crevettes d’eau saumâtre qui peuvent 
être élevées en eau douce.
“Ces fermes pilotes nous permettent 
de développer et de maitriser les 
techniques d’élevage aquacole de 
ces différentes espèces pour les 
transmettre aux investisseurs qui 
souhaiteraient installer leurs propres 
fermes”, a-t-elle précisé. 
Par ailleurs, Mme Lamoudi a mis en 
avant l’importance socio-économique 
de l’aquaculture notamment dans 
le sud, à travers l’exploitation des 
grands espaces libres riches en eau 
souterraine. “Dans ces espaces, 
nous encourageons l’aquaculture 
intégrée à l’agriculture qui consiste à 
utiliser les plants d’eaux d’irrigation 

pour l’élevage de poissons”, a-t-elle 
assuré.
“L’intérêt de cette pratique est 
double: elle permet aux agriculteurs 
d’avoir une eau d’irrigation riche 
en fertilisants naturels, tout en 
approvisionnant les populations en 
produits halieutiques”, a-t-elle encore 
expliqué.
Abondant dans le même sens, Sabeha 
Aguenini, Chef de département 
protection de la ressource à l’Agence 
nationale des barrages et transferts 
(ANBT), souligne le rôle de 
l’aquaculture dans la croissance de 
la production halieutiques en Algérie, 
en mettant en exergue le rôle des 
barrages dans le développement de 
ce créneau.
“Une production annuelle de 200 
à 500 tonnes d’espèces à valeur 
marchande est générée par les 
barrages”, a indiqué Mme Aguenini, 
à l’APS, en citant le sandres, le 
black bass, le barbeau ainsi que la 
carpe chinoise qui, en plus de sa 
valeur économique, joue un rôle de 
“purificateur” biologique.
“Cette espèce aide en effet à la 

purification de la ressource hydrique 
en contrôlant la prolifération des 
végétaux tels les algues qui rendent 
difficile le traitement des eaux”, a-t-
elle détaillé.
Plus de 70 millions d’alvins ont été 
déversés dans les plans d’eau des 
barrages en exploitation depuis 1986 
à ce jour, selon la même responsable.
“Pratiquement, tous les barrages en 
exploitation sont ensemencés mis 
à part les barrage qui sont en phase 
de remplissage”, a-t-elle fait savoir, 
en précisant que 25% des eaux des 
barrages est destinée à l’irrigation, ce 
qui représente  600.000 mètres cubes.
“Cette eau enrichie en matières 
organiques permet d’avoir un 
meilleur rendement agricole, tout en 
diminuant l’utilisation des engrais 
chimiques”, a-t-elle ajouté.
Selon les prévisions du ministère 
de la pêche et des productions 
halieutiques, la production nationale 
aquacole (élevage dans les barrages, 
en eau de mer et  fermes aquacoles) 
devrait atteindre 8000 tonnes fin 
2022, soit un accroissement de 67% 
par rapport à l’année précédente.
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annaBa / el hadjar 
Des dépôts de stockage de produits alimentaires inspectés 

par la DCP et la gendarmerie nationale

annaBa / environnement 
Déchets ménagers : La dégradation des lieux s’aggrave 

dans plusieurs cités à Sidi Amar

annaBa / faculté des sciences 
Journée de sensibilisation sur l'entrepreneuriat 

au profit des étudiants

La Faculté des sciences 
de l'Université ‘’ Badji 
Mokhtar- Annaba’’ 

a organisé une journée 
médiatique de sensibilisation 
sur  l'entrepreneuriat au profit 
des étudiants, dans le cadre de 
la semaine de l'entrepreneuriat 
approuvée par l'université 
en application du projet de 
résolution ministérielle 1275 
certification de brevet ou d'une’’ 
start-up institution’’. Des experts 
de la Faculté des sciences 
économiques, commerciales et de 

gestion ont animé cette journée, 
sous la supervision du doyen, où 
la rencontre a permis d’évoquer 
un échange de discussions 
constructives et riches en débat 
en fournissant des explications 
suffisantes pour répondre aux 
demandes d’information et aux 
questions soulevées par des 
étudiants dans le domaine de 
l'entrepreneuriat.
Ces journées de sensibilisation 
s'inscrivent dans la continuité de 
la semaine de l'entrepreneuriat 
approuvée par l'Université Badji 

Mokhtar en application du projet 
d'arrêté ministériel 1275 en date 
du 27 septembre de cette année, 
qui précise les modalités et les 
mécanismes d'un "certificat 
- startup" ou d'un "certificat – 
brevet » au profit des étudiants 
qui sont sur le point d'obtenir leur 
diplôme de licence et Master.
Après avoir présenté et discuté 
leurs projets devant un comité 
scientifique, les étudiants pourront 
obtenir un certificat et un diplôme 
pour une startup, et  « label » pour 
un projet innovant, à condition 

que le service des incubateurs 
universitaires accompagne ces 
projets.
Chaque étudiant en dernière année 
de son parcours universitaire, 
auteur d’une idée susceptible 
d'évoluer en institution start-
up, peut être accompagné par 

l'incubateur d'entreprises de 
son institution universitaire et 
discuter de son mémoire de fin 
d'études pour l'obtention d'un 
diplôme universitaire – institution 
start-up. Les projets les plus 
remarquables sont inscrits dans un 
concours national des meilleures 
start-up, et les projets lauréats 
sont valorisés avec un soutien 
financier approprié du Ministère 
de l'Enseignement Supérieur et 
de la Recherche Scientifique et 
des partenaires économiques et 
sociaux intéressés par le domaine.

Dans le cadre de leurs 
missions de contrôle des 
prix et de la répression 

des fraudes commerciales ainsi 
que de la préservation de la 
santé publique, les services de 
la direction du commerce en 
collaboration avec les éléments 
de la gendarmerie nationale ainsi 
que les services vétérinaires 
d’El Hadjar ont effectué des 
sorties inopinées durant ces 
derniers jours au niveau de 
plusieurs dépôts de stockage de 
produits alimentaires. En effet, 
les contrôleurs de la DCP ont 
effectué des fouilles impromptues 
dans plusieurs hangars de 
stockage. Le consommateur 

n'a pas toujours une bonne 
connaissance des risques de 
contamination que peut engendrer 
la consommation de produits 
alimentaires mal conservés. 
Il faut savoir que lorsque les 
aliments ne sont pas conservés 
dans les normes réglementaires, 
les bactéries se multiplient et 
deviennent nuisibles pour la 
santé. Presque tous les aliments 
peuvent causer une éventuelle 
intoxication alimentaire, mais 
certains présentent plus de 
risques que d'autres. Toutes 
ces denrées peuvent causer 
bien des désagréments, si elles 
sont préparées, transportées, 
entreposées ou conservées dans 
des conditions inappropriées.

Autrefois dite commune 
Sidi Amar, ensuite cité 
dortoir, maintenant  

c’est devenu une décharge à 
ciel ouvert. L'accumulation des 
ordures un peu partout est le 
spectacle désolant qui caractérise 
cette commune.
Malgré des efforts soutenus 
des services communaux et 
des associations de bénévolat, 
et malgré les nombreuses 
campagnes de sensibilisation, en 
vue d’améliorer le cadre de vie 
des citoyens, certains quartiers, 
eu égard à leur état de dégradation 
se trouvent au centre des 
discussions des citoyens annabis, 
qui s’interrogent sur la passivité 
de certains résidents qui ne font 

aucun effort pour préserver 
leur environnement pis, encore 
ferment les yeux devant des actes 
irresponsable qui enlaidissent 
les lieux. Les habitants de Sidi 

Amar, notamment ceux des 
cités Merzoug Amar, Hdjar 
Ediss, Chaiba se plaignent,  de 
cette accumulation de sacs en 
plastique débordant d’ordures. 

C'est insupportable, a dénoncé un 
citoyen  qui a qualifié le spectacle 
de «déplorable». Sur place : 
sacs poubelles, ordures jetées 
à même le sol, s'accumulent 
à vue d'œil. les lieux envahis 
par les chats la journée, et les 
rats la nuit.. Autre constat, les 
odeurs nauséabondes à la limite 
du supportable qui se dégagent 
attirant mouches et moustiques. 
Devant cette situation, les 
habitants ne cessent d'attirer 
l'attention des responsables 
locaux chargés de la protection de 
l'environnement pour mettre fin à  
cette dégradation.
En effet, ces cités sont  
confrontées, cette dernière 
semaine, à un sérieux problème 
d’insalubrité, accentué par la 

négligence de certains éboueurs 
et l’incivisme des habitants de 
la commune qui perdure depuis 
plusieurs jours, entraînant des 
conséquences désastreuses sur 
l’environnement, comme en 
témoignent les tas d’ordures qui 
jonchent à même le sol, dans 
pratiquement tous les quartiers 
et cités.  Les habitants dénoncent 
cette catastrophe écologique et  
les conditions dans lesquelles, 
ils vivent depuis longtemps. Des 
monts  d’ordures constituent le 
décor de ces cités complètement 
délaissées. Une image  désolante  
des quartiers qu'elle renvoie mais 
également de la dégradation de 
l'environnement immédiat, sans 
parler des odeurs nauséabondes 
émanant de ces déchets.  

SihemFerdjallah

Imen.B

Imen.B / F.S



Lundi 28 Novembre 2022

Régions 07SeybouSe Times

annaBa / transPor t

La commune de Chetaibi 
en manque de lignes 

de transport

annaBa / santÉ

Novembre bleu : 
Mois du dépistage du cancer de la prostate 

annaBa 
Les occupants des habitations 

précaires de la cité Beni Lahmar 
interpellent les autorités locales

annaBa / cadre de Vie

Les cités Rym et Sidi Achour menacées 
par la présence de sangliers

Après Octobre Rose 
et la mobilisation 
en faveur de la lutte 

contre le cancer du sein, 
novembre est considéré 
comme étant le mois de 
la lutte contre le cancer 
de la prostate. En effet, 
plusieurs pays à travers le 
monde notamment l’Algérie 
organisent, tout au long du 
mois de novembre de chaque 
année, des campagnes de 
sensibilisation sur le cancer 
de la prostate, considéré 
comme le cancer le plus 
fréquent chez les hommes et 
qui présente une évolution 
souvent lente. Le risque 
d’avoir un cancer de la 
prostate varie chez les 
hommes selon les tranches 
d’âge. En effet, ce risque 
est de 1% à 7% entre 50 et 
64 ans, il monte de 14% à 
26% entre 65 ans et 74 ans et 
enfin, les risques augmentent 
de 40% entre 75 ans et 79 ans 
jusqu’à atteindre 50% à partir 
de 80 ans. En ce qui concerne 
l’Algérie, les chiffres qui 
existent ne reflètent pas la 
réalité à cause de la faible 
ration du dépistage. Selon 
des statistiques, 70% des 
cas du cancer de la prostate 
en Algérie sont découverts 

trop tard. Le cancer de la 
prostate est le premier cancer 
masculin : un homme sur huit 
est concerné. Le cancer de la 
prostate, comme les autres 
maladies de la prostate, 
reste un sujet difficile 
à aborder pour certains 
hommes qui l’associent à 
une atteinte à leur virilité. 
Tout comme la campagne de 
sensibilisation au dépistage 
du cancer du sein, celle de la 
sensibilisation au dépistage 
du cancer de la prostate est 
symbolisée par un petit ruban 
croisé. Seule la couleur est 
différente. Au lieu du rose, le 
ruban est bleu.

Ce  mois de novembre, vise 
à inciter les hommes âgés 
de 50 ans et plus à aller se 
faire dépister. Par ailleurs,  
le cancer de la prostate, 
premier cancer chez les 
hommes après 50 ans dans 
le monde, est actuellement 
le premier cancer urologique 
chez l’homme en Algérie, 
bien avant le cancer de la 
vessie, et le troisième cancer 
affectant les hommes après le 
cancer colorectal et le cancer 
des poumons. «L’Algérie 
enregistre annuellement plus 
de 3 000 à 3 500 nouveaux 
cas de cancer de la prostate», 
selon un spécialiste.

C’est par un appel 
pressant que 
les habitants de 

la commune de  Chetaibi 
ont saisi les  autorités 
concernées à l’effet de 
satisfaire leur demande 
de renforcement des 
lignes de transport. Ces 
derniers ont sollicité la 
création de nouvelles 
lignes de transport et 
réclamé plus de moyens 
de  transport. En effet, les 
usagers de transport sont 
contraints d’emprunter 
quotidiennement plusieurs 
correspondances pour 
rejoindre leurs lieux 
de travail. Chaque 
jour, ils subissent des 

désagréments, surtout 
en fin de journée, pour 
retourner à leurs domiciles. 
Ces derniers sont parfois 
obligés d’attendre des 
heures au niveau des arrêts 
de bus. Une aubaine pour 
les taxi-fraudeurs qui 
tiennent à tirer profit de 
cette situation, en imposant 
leur diktat aux usagers de 
transport commun. Les 
catégories pénalisées sont 
surtout les fonctionnaires, 
les employés des 
administrations, les 
étudiants ainsi que  les 
commerçants qui peinent 
à rejoindre leur lieux de 
travail avec beaucoup de 
retard.

Les occupants du bidonville 
issus de la cité Beni Lahmer 
d’El Hadjar réclament leur 

droit à l’accès d’un logement 
social décent et convenable. Ces 
derniers sont  montés au créneau 
et réclament leur quota qu’ils 
attendent, depuis plusieurs années. 
Ces habitants demandent à être 
relogés après des années d’attente 
dans des baraques sachant que 
certains y vivent depuis une 
vingtaine d’années, selon certains 
témoignages recueillis sur place 
«On nous a promis d’étudier nos 
dossiers et d’élaborer à nouveau 
la liste dès que les constructions 
seront achevées, mais rien n’a été 
encore fait jusque-là», «Ce que nous 
endurons dans ces habitations de 
fortune réalisées par nous-mêmes 
avec des moyens rudimentaires 
est insupportable. Ces bidonvilles 

manquent cruellement de 
commodités indispensables à une 
vie plus ou moins normale, font-ils 
remarquer».
 Ces derniers sollicitent .une 
intervention rapide des autorités 
locales afin de désigner une 
commission spéciale pour 
constater de visu les conditions 
difficiles dans lesquelles ils vivent 
au quotidien et aspirer comme tout 
autre citoyen à un logement décent 
avec de meilleures conditions de 
vie.

Les habitants des cités 
‘’Rym’’ et ‘’Sidi 
Achou’’, se sont 

plaints de la présence de 
sangliers dans leurs localités. 
Ces derniers s’interrogent sur 
l’absence de prises de mesures  
par les services concernés 
pour venir à bout de cette 
situation. Les habitants n’en 
croient pas leurs yeux. Les 
sangliers font des descentes 
en meute et viennent de jour 
comme de nuit se nourrir des 
détritus. Ils sont chez eux et 
ils n’ont pas l’intention de 
discuter avec la population. 
Ils ravagent les pelouses 
devant les immeubles et 
les maisons, ils renversent 
les poubelles. Ils dégradent 
tout ce qui peut l’être. .Ces 

derniers nous ont fait part de 
cette véritable menace pesant 
sur leur vie, notamment 
très tôt le matin ou dans la 
soirée. «Certains d’entre eux 
arrivent jusqu’aux abords 
des maisons, certainement 
poussés par la faim, 
cherchant à se nourrir dans 
les poubelles débordantes 
de déchets domestiques.. Ce 
qui constitue un danger pour 
la population, notamment 
pour les enfants se rendant à 

l’école et pour les fidèles sur 
le chemin de la mosquée», 
ajoute-t-il, d’une voix pleine 
d’inquiétude. «Il faut que les 
autorités locales prennent 
rapidement des mesures en 
organisant des battues par des 
chasseurs professionnels pour 
endiguer cette dangereuse 
invasion de ces animaux qui 
dévastent et saccagent tout, 
phénomène nouveau dans 
notre région. Il y va de la vie 
des citoyens», s’alarme un 
autre citoyen
En effet, dès la nuit tombée, 
des sangliers rôdent dans leur 
cité. Selon les témoignages 
d’habitants, ces animaux 
sont attirés par les restes de 
nourriture et autres ordures 
ménagères qui jonchent 
plusieurs endroits de la cité.

Imen.B

Imen.B
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Le secrétaire général 
de la wilaya, Amr 
Mesheish, assisté du 

directeur de l’administration 
locale, a donné le coup d’envoi  
de  l’ouverture officielle 
des cours de formation au 
profit des agents des P/APC. 
Les cours seront axés sur la 
communication de conseils 
dans le domaine de la santé 

publique ainsi que sur les 
maladies d’origine hydrique. 
Cette formation  s’inscrit 
également dans le cadre des 
efforts de l’Etat pour améliorer 
la gestion de l’équipement 
public local, où le ministère 
de l’intérieur, des Collectivités 
Locales et de l’Urbanisme 
a élaboré un programme de 
formation des responsables 
des conseils populaires 

communaux en accord avec 10 
secteurs ministériels.
Pour parvenir à cette fin, 
Annaba a mobilisé tous 
les moyens humains et 
matériels afin de préparer 
cette session de formation 
et d’en faire un succès en 
assurant l’accompagnement 
tant des encadrants que des 
responsables des conseils 
populaires municipaux 12.

annaBa / aPc

Formation au profit du personnel des P/APC
S.F

Les travaux de 
réalisation des 
gares ferroviaires à 

Djelfa sont “très avancés” 
et affichent des taux 
appréciables allant jusqu’à 
98% pour certains tronçons, 
a-t-on appris dimanche 
auprès des services de la 
wilaya.
La réception des gares 
ferroviaires, ayant fait l’objet 
hier samedi d’une visite 
d’inspection du wali Ammar 

Ali Bensaâd, “est imminente” 
au vue du taux d’avancement 
des travaux, a-t-on ajouté de 
même source.
Ces projets, dont la 
réalisation est confiée 
notamment à l’entreprise 
nationale COSIDER et à 
l’Agence nationale d’études 
et de suivi de la réalisation 
des investissements 
ferroviaires (ANESRIF), 
sont en réalisation dans les 
communes d’El Birine, Sidi 

Adjal, Hassi Fedoul, Hassi 
Bahbah et au chef-lieu de 
wilaya, a-t-on précisé.
Le wali qui était accompagné 
des responsables de 
l’ANESRIF a procédé, 
à l’occasion de sa visite 
d’inspection, au lancement 
d’une campagne de 
reboisement dans le 
périmètre du projet de la gare 
ferroviaire d’El Birine.
A noter que les projets 
de voies ferrées, en cours 

de réalisation à Djelfa, 
englobent trois lignes 
de 321 km. Le premier 
tronçon, la ligne  Msila-
Médéa-Tissemsilt traverse 
les gares des communes de 
Sidi Laâdjel, Hassi Fedoul 
et El Birine, le deuxième 
relie Boughezoul (Médéa) à 
Djelfa (chef-lieu), alors que 
le troisième tronçon assure la 
liaison Djelfa-Laghouat.
Une fois opérationnels, ces 
projets contribueront à donner 

plus d’essor à l’économie et 
à l’investissement au double 
plan local et national, car 
permettant de relier le Nord 
du pays au Grand sud.
En Outre, un “important” 
axe reliant l’Ouest à l’Est 
participera à l’amélioration 
de la circulation des 
personnes et des transports 
de marchandises avec comme 
impact, fluidifier le trafic au 
niveau des routes nationales 
et de wilaya, a-t-on précisé.

dJelfa / transPort

Travaux de réalisation “très avancés” des gares ferroviaires

L’ Université Oran 1 
Ahmed Benbella 
a honoré samedi 

165 étudiants ayant achevé la 
mémorisation du Coran, lors 
d’une cérémonie organisée par 
le Club universitaire “Iqraa”.
Le recteur de l’université Oran 
1, Mustapha Belhakem, s’est 
félicité, à cette occasion, du 
travail accompli par le club 
universitaire “Iqraa”, qui 
encourage les étudiants à la 
mémorisation du Saint Coran, 
et ce, en collaboration avec 
Badredine Tayeb, enseignant à 
la Faculté des sciences humaines 

et des sciences islamiques,
M. Badredine a indiqué, de son 
côté, que les activités du club, 
animées en collaboration avec 
le directeur adjoint des activités 
culturelles, scientifiques et 
sportives de l’université, ont 
permis à des dizaines d’étudiants 
de l’université Oran1 et d’autres 
établissements universitaires, 
d’achever la mémorisation du 
Coran.
Pour sa part, le responsable 
départemental à l’Université 
Oran 1 chargé des activités 
culturelles, scientifiques 
et sportives, Boumaaza 

Nouredine, a expliqué que 
l’initiative a permis à des 
dizaines d’étudiants la 
mémorisation du Saint Coran, 
que ce soit en mode présentiel 
ou à distance, par le biais 
d’une application électronique 
basée sur une méthodologie de 
l’enseignant Badredine Tayeb.
70 pour cent des étudiants 
ayant achevé la mémorisation 
du Saint Coran sont inscrits 
à l’Université Oran1 Ahmed 
Benbella, selon le club “Iqraa”, 
qui a précisé que le reste des 
étudiants relève de 25 autres 
établissements universitaires.

Actuellement, environ 500 
étudiants suivent des cycles 
de mémorisation du Saint 
Coran sous l’encadrement du 

club, selon une méthodologie 
qui permet aux étudiants de 
le mémoriser en une année et 
demie à deux ans.

L’Université Oran 1 honore 165 étudiants ayant achevé 
la mémorisation du Coran

L e Croissant-Rouge 
algérien (CRA) a 
procédé à la distribution 

de plus de 50 tonnes de 
produits alimentaires, de 
fournitures médicales et de 
couvertures au profit des 
habitants des wilayas du sud-
ouest algérien, dans le cadre 
de la campagne “hiver chaud” 
lancée par cette Organisation.

Ces caravanes de solidarité, 
chargées de plus de 50 tonnes 
de produits alimentaires, 
de couvertures et de 
fournitures médicales, ont 
été acheminées, dans une 
première étape, vers Adrar, 
Timimoune, El Bayadh, 
Nâama et Béni Abbès dans le 
cadre de la campagne “hiver 
chaud”, indique mercredi un 

communiqué du CRA.
Ces caravanes de solidarité 
lancées sous la supervision de 
la présidente du CRA, Ibtissem 
Hamlaoui, interviennent “en 
exécution du programme 
humanitaire visant le soutien 
des individus, des familles 
nécessiteuses dans les 
différentes régions du pays”, 
conclut la même source.

cra :

Plus de 50 tonnes d’aides acheminées au profit des 
habitants du Sud-Ouest du pays



Immigration 
Le « flou » demeure au terme d’une semaine 

de concertations sur le projet de loi

Chine 
à Shanghaï, des centaines de jeunes manifestent contre 

la politique zéro Covid après le drame d’Urumqi

L’île italienne d’Ischia frappée par un glissement 
de terrain dévastateur

Des associations et des 
groupes politiques 
ont été reçus par le 

gouvernement, en amont de la 
future loi sur l’immigration. 
L’attentisme demeure, selon le 
monde fr.
Le premier round des 
consultations menées par le 
gouvernement dans le cadre de la 
future loi sur l’immigration s’est 
terminé vendredi 25 novembre, 
sans qu’apparaisse clairement 
le socle sur lequel l’exécutif 
trouvera une adhésion à son texte. 
Depuis plusieurs mois, le ministre 
de l’intérieur, Gérald Darmanin, 
distille les principaux éléments 
de son projet : augmentation 
des expulsions, refonte de la 
cour nationale du droit d’asile, 
simplification du contentieux 
des étrangers, création d’un titre 
de séjour « métiers en tension 

» permettant de régulariser les 
travailleurs sans-papiers…
Alors qu’un texte doit être examiné 
au début de 2023 et soumis 
d’abord au Sénat avant d’être 
voté par l’Assemblée nationale 
pendant une semaine, plusieurs 
groupes politiques parlementaires 

et des associations ont rencontré 
Gérald Darmanin, tandis que la 
secrétaire d’Etat à la citoyenneté, 
Sonia Backès, et le ministre du 
travail, Olivier Dussopt, qui doit 
aussi consulter les partenaires 
sociaux la semaine prochaine, 
ont organisé des tables rondes sur 

l’asile et l’intégration avec des 
associations. « Les échanges ont 
été de qualité et sereins, défend un 
cadre du ministère de l’intérieur. 
C’est toujours bon de savoir quel 
est le point de départ de chacun 
des acteurs. »
Les consultations vont se 
poursuivre, tandis que, les 6 et 13 
décembre, des débats sans vote 
sur l’immigration sont prévus à 
l’Assemblée nationale et au Sénat. 
Le texte de loi devrait ensuite être 
transmis au conseil d’Etat.
« Une loi statistique » pour LFI
« Le gouvernement est à l’écoute 
et soucieux de maîtriser le 
caractère inflammable du sujet, 
estime la députée Renaissance 
de Maine-et-Loire Stella Dupont. 
Ce qui est important, c’est de 
rester sur une logique de dignité 
de l’accueil et d’être à la fois 
rigoureux et ferme vis-à-vis des 

délinquants et de l’efficacité des 
reconduites. » Tenant de l’aile 
humaniste de la majorité, Mme 
Dupont est convaincue que, dans 
sa recherche de coalition pour faire 
adopter sa loi, le gouvernement 
peut être capable de concessions, 
pas seulement à droite. « Ouvrir le 
champ de la régularisation, c’est 
ce à quoi aspire une partie de la 
gauche », souligne-t-elle.
Un calcul que balaye le député La 
France insoumise (LFI) de Seine-
Saint-Denis Thomas Portes, qui a 
été reçu par M. Darmanin lors des 
concertations. « On sera opposé 
sur le fond et sur la forme », dit-
il, fustigeant « une loi statistique 
pour montrer que l’on expulse et 
que l’on est sévère ». L’élu regrette 
l’absence de proposition sur « les 
conditions d’accueil, la santé, 
l’école, les discriminations».

L’incendie meurtrier 
dans une résidence 
confinée du Xinjiang 

provoque l’émotion dans le pays. 
Dans la capitale économique, 
un rassemblement spontané est 
allé jusqu’à scander des slogans 
contre le pouvoir.
Une protestation exceptionnelle 
en Chine : samedi 26 novembre, 
des centaines de jeunes gens se 
sont rassemblés dans le centre de 
Shanghaï aux cris de « Xi Jinping, 
démission ! » ou encore « A bas 
le Parti communiste ! » pour 
commémorer les victimes d’un 
incendie qui a fait dix morts jeudi 
à Urumqi, la capitale du Xinjiang, 
dans l’Ouest. Pour beaucoup, le 

feu est un drame de plus de la 
stratégie zéro Covid : les secours 
ont été bloqués en arrivant sur 
place en raison des restrictions 
sanitaires.
A Shanghaï, le mot est passé sur 
les réseaux sociaux : les quelques 
dizaines de personnes qui 
s’étaient retrouvées à un carrefour 
de la rue Urumqi pour déposer 
des bougies et quelques fleurs 
ont été rejointes par des centaines 
d’autres, touchées par le drame et 
en colère contre une politique qui 
n’en finit pas d’entraver leur vie 
quotidienne.
Manifestation de soutien à 
Urumqi à Shanghai, et contre la 
politique sanitaire. “Nous voulons 

la liberté, la démocr… https://t.
co/cclj86jajS
— SLeplatre (@Simon Leplâtre)
A minuit sur place, la foule 
est compacte, et un cordon de 
centaines de policiers garde 
déjà les rues alentour. Outre les 
quelques offrandes déposées au 
sol, des manifestants tiennent 
une feuille blanche. « Cette 
page blanche, on n’a rien écrit 
dessus, mais implicitement, cela 
a beaucoup de sens. Notre pays 
ne nous laisse pas écrire quoi que 
ce soit ici. Mais même si nous 
n’écrivons rien, les gens savent ce 
que nous voudrions dire, explique 
une jeune femme d’à peine 30 
ans. Ce que je ressens, c’est que 

pour quelques heures, je suis libre 
: même si c’est très court, pour 
une fois, je peux dire ce que j’ai 
envie de dire. » En l’entendant, 

son amie éclate en sanglots. « 
C’est la première fois que je vois 
ça en Chine », justifie-t-elle en 
ravalant ses larmes.

Disparitions, torrents de 
boue, constructions 
ensevelies, carcasses 

de véhicules emportées… 
Les images de la catastrophe, 
samedi, donnent une idée de 
l’ampleur du désastre.
Une dizaine de personnes 
disparues, des torrents de boue 
dévalant des rues défoncées, 
des constructions ensevelies 
à demi par les alluvions, des 
carcasses froissées de véhicules 
emportés jusque dans la mer 
sous un ciel plombé : les images 
et les annonces qui arrivaient 
samedi 26 novembre d’Ischia 
ont donné une première idée de 

l’ampleur de la catastrophe. A 
l’aube, cette petite île italienne 
située au large de Naples a été 

frappée par de violentes pluies 
qui ont provoqué un glissement 
de terrain dévastateur.

Le désastre d’Ischia est 
intervenu deux mois après des 
inondations meurtrières dans la 
région des Marches
Alors que le maire de Naples 
annonçait la découverte du 
corps d’une femme – non encore 
identifiée –, le ministre de 
l’intérieur italien ne confirmait 
aucun décès, samedi après-midi, 
et déclarait que la protection 
civile était encore à la recherche 
de douze personnes sur l’île. Le 
désastre d’Ischia est intervenu 
deux mois après des inondations 
meurtrières dans la région des 
Marches, et alors que l’Italie se 
trouve confrontée, depuis l’été, à 

une multiplication d’événements 
climatiques extrêmes.
C’est dans la localité de 
Casamicciola Terme, une station 
thermale du nord de l’île, la plus 
vaste de la baie de Naples, que 
le glissement de terrain s’est 
déclenché. Les rapports en 
provenance d’Ischia révèlent 
qu’une centaine de personnes 
au moins se trouvaient encore 
isolées à la mi-journée, les 
autorités locales ayant par 
ailleurs invité les habitants à 
ne pas sortir de chez eux. Dix 
édifices se sont aussi effondrés 
selon l’ANSA, la principale 
agence de presse italienne.
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Kim promet de doter la Corée du Nord de la plus puissante force 
nucléaire du monde

iran: 

limogeage d’un directeur de banque pour avoir servi 
une femme sans voile

les forces de sécurité iraniennes font des dizaines de victimes en 
tirant sur les manifestants

SEOUL : La Corée du 
Nord, dotée de l’arme 
nucléaire, entend avoir 

“la plus puissante force 
stratégique du monde”, a 
affirmé son dirigeant Kim 
Jong Un à l’occasion d’une 
cérémonie célébrant le 
lancement d’un nouveau 
missile intercontinental, au 
cours de laquelle sa jeune fille 
est apparue en public pour la 
deuxième fois.
M. Kim a récompensé 
par une série massive de 
promotions les militaires et 
scientifiques impliqués dans 
le développement du nouveau 

Hwasong-17, surnommé le 
“missile monstre” par les 
analystes militaires, capable 
d’atteindre le territoire 
continental des Etats-
Unis. Ce missile balistique 
intercontinental (ICBM) a été 
testé le 18 novembre, tombant 
dans les eaux au large du Japon.
Le Hwasong-17 est “l’arme 
stratégique la plus forte du 
monde” et constitue “un 
magnifique bond en avant 
vers le développement de 
la technologie pour monter 
des ogives nucléaires sur des 
missiles balistiques”, s’est 
enthousiasmé le dirigeant, 

cité dimanche par l’agence 
officielle nord-coréenne 
KCNA.
Les scientifiques, militaires et 
responsables de ce programme 
ont contribué au “but de 
construire la plus forte armée 
du monde”, s’est-il encore 
félicité.
Le dirigeant a souligné, dans 
son ordre récompensant les 
participants au programme 
d’armement, que le 
développement d’une force 
nucléaire avait pour objet de 
“protéger de manière fiable la 
dignité et la souveraineté de 
l’Etat et du peuple”.

TEHERAN : Le directeur 
d’une banque iranienne 
a été démis de ses 

fonctions pour avoir servi une 
femme ne portant pas le voile 
obligatoire dans ce pays en 
proie à des manifestations, a 
annoncé dimanche un média 
local.
Depuis la Révolution islamique 
de 1979, la loi impose à toutes 
les femmes le port d’un voile 

recouvrant la tête et le cou tout 
en dissimulant les cheveux.
“Le directeur d’une banque de 
la province de Qom, qui avait 
fourni des services bancaires 
jeudi à une femme non voilée, 
a été démis de ses fonctions sur 
ordre du gouverneur”, selon 
l’adjoint de ce gouverneur, 
Ahmad Hajizadeh, cité par 
l’agence Mehr.
Le limogeage du directeur de 

cette banque intervient alors 
que l’Iran est secoué par un 
mouvement de contestation 
depuis la mort le 16 septembre 
de la Kurde iranienne de 22 
ans arrêtée trois jours plus 
tôt à Téhéran par la police 
des moeurs qui lui reprochait 
d’avoir enfreint le code 
vestimentaire strict de la 
République islamique.
L’agence Mehr a affirmé que 

“la vidéo de cette personne 
sans hijab a suscité beaucoup 
de réactions sur les réseaux 
sociaux”.
“La mise en œuvre de la loi sur 
le voile dans les institutions 
gouvernementales incombe à 
son directeur”, a indiqué M. 
Hajizadeh, cité par l’agence. 
En Iran la grande majorité des 
banques sont aux mains de 
l’Etat.

Des dizaines de personnes, 
principalement des 
manifestants mais aussi 
des membres des forces de 
sécurité, ont été tuées lors du 
mouvement de contestation 
ayant suivi la mort de Mahsa 
Amini.
Les autorités dénoncent des 
“émeutes” encouragées par 
l’Occident et ont arrêté des 
milliers de personnes.

Les forces de sécurité 
iraniennes ont 
ouvert le feu sur 

des manifestations après la 
prière du vendredi dans la 
province rétive du Sistan-
Baloutchistan, dans le sud-
est du pays, faisant des 
dizaines de morts et de 
blessés, selon des militants.
L’Iran a intensifié 
la répression des 
manifestations déclenchées 
par la mort en détention, 
le 16 septembre, de Mahsa 
Amini, une Iranienne 
d’origine kurde de 22 ans.
Les militants avaient 
appelé à des manifestations 
nationales cette semaine 
en solidarité avec le 
Kurdistan, qui, avec le 
Sistan-Baloutchistan, a 
été le plus touché par la 
répression meurtrière des 
manifestations en Iran.

«Kurdistan, Kurdistan, 
nous vous soutiendrons», 
scandaient vendredi des 
manifestants dans une 
vidéo diffusée depuis 
Zahedan, la capitale du 
Sistan-Baloutchistan, l’une 
des rares villes à majorité 
sunnite d’Iran.
«Les Kurdes et les 
Baloutches sont des frères, 

assoiffés du sang du leader», 
ont-ils chanté dans d’autres 
images non vérifiées 
publiées sur les médias 
sociaux, en référence au 
guide suprême iranien Ali 
Khamenei.
Des militants ont déclaré 
plus tard que les forces de 
sécurité avaient ouvert le 
feu sur les manifestants 

dans la ville.
«Des dizaines de personnes 
ont été tuées ou blessées», 
a déclaré sur son canal 
Telegram la Baloch 
Activists Campaign, basée 
à Londres. L’AFP n’a pas 
été en mesure de confirmer 
ce bilan.
BAC a partagé une vidéo 
montrant un groupe 
d’hommes transportant un 
homme qui semble être 
blessé hors de la mosquée 
Makki de Zahedan, selon la 
formation. 
Des manifestants sont 
également descendus 
dans les rues des villes 
d’Iranshahr, de Khash et 
de Saravan, dans le Sistan-
Baloutchistan, selon le BAC 
et l’observateur 1500tasvir.
Le groupe Iran Human 
Rights, basé à Oslo, a 
déclaré que le Corps 

des gardiens de la 
révolution islamique avait 
utilisé des équipements 
militaires, notamment des 
mitrailleuses lourdes, pour 
réprimer la population.
Les gardiens de la 
révolution ont renforcé leur 
présence dans les régions 
kurdes rebelles.
Les provinces à population 
kurde de l’ouest et du nord-
ouest de l’Iran sont des 
foyers de protestation depuis 
la mort d’Amini, après son 
arrestation à Téhéran pour 
avoir prétendument enfreint 
le code vestimentaire strict 
imposé aux femmes dans 
le pays. Mardi, l’IHR a 
déclaré que les forces 
de sécurité iraniennes 
avaient tué au moins 416 
personnes, dont 51 enfants 
et 27 femmes, depuis le 
début des manifestations.
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Alors que les négociations 
autour d’une 
prolongation de contrat 

avec le Milan AC patinent, Ismael 
Bennacer, le milieu de terrain 
algérien, pourrait rebondir en 
Premier League en fin de saison.
Excellent sous le maillot des 
Rossoneri depuis le début de 
saison, le joueur de 24 ans arrive à 
un tournant de sa carrière. Il devra 
choisir entre une prolongation à 
Milan ou un départ l’été prochain.
Les représentants d’Ismael 
Bennacer négocient depuis 
plusieurs semaines avec le 
directeur technique de la 
formation italienne Paolo 
Maldini. Aucune avancée 
significative n’a été signalée 
jusqu’à présent. Les deux parties 
n’arrivent pas à s’entendre sur le 

plan salarial.
En cas de départ en fin de 
saison, le Champion d’Afrique 
2019 pourrait repartir à Arsenal 
selon les informations de 
Calciomercatoweb. Les Gunners 
seraient en train de préparer une 
belle offre pour faire signer le 
milieu de terrain algérien.
Les Britanniques proposeraient 
20 millions d’euros plus le départ 
dans le sens inverse de Thomas 
Partey, l’international ghanéen. 
Une offre qui ne devrait pas 
convaincre le Milan AC.
Paolo Maldini est clair sur le sujet. 
Ismael Bennacer ne partira pas à 
moins d’une offre de 60 millions 
d’euros. Reste désormais à savoir 
si les Anglais ont l’intention de 
revoir leur proposition à la hausse 
d’ici la fin de saison.

A la recherche d’un club, 
Sofiane Feghouli, qui 
est resté au chômage 

pendant six mois, vient de se 
mettre d’accord avec Fatih 
Karagümrük SK, ont annoncé ce 
samedi plusieurs médias turcs.
Le milieu de terrain algérien âgé 
de 32 ans a accepté la proposition 
de ce club qui évolue en Super 
Lig turque. Après 5 ans passés à 
Galatasaray (25 buts, 27 passes, 
126 matches), Sofiane Feghouli, 
qui a refusé plusieurs offres de 
clubs du Golfe, reste sur le bord 
du Bosphore. Comme il l’espérait, 
il reste également à Istanbul, ville 
où il se sent bien et a surtout lancé 

quelques investissements.
Un contrat d’une année 

et demie
D’après nos confrères turcs, 
Feghouli, qui a passé hier la visite 
médicale avec succès, devrait 
signer son contrat et rejoindre le 
groupe à l’entraînement dès ce 
dimanche. La durée du contrat 
avec Fatih Karagümrük SK sera 
d’un an et demi, a-t-on indiqué. 
Mal classé en championnat, 
Fatih Karagumruk SK, qui est 
à un point de relégable, espère 
que Sofiane Feghouli, doté 
d’une riche expérience, l’aidera 
à se maintenir en Super Lig, son 
objectif cette saison.

Il redevient sélectionnable
En s’engageant avec un 
nouveau club, après 6 mois de 
chômage, Sofiane Feghouli, 
qui n’a pas encore pris sa 
retraite internationale, redevient 
sélectionnable. A bientôt 33 ans, 
si l’ancien joueur du FC Valence 
retrouve la forme, il aura de 
fortes chances de faire son retour 
chez les Verts au mois de mars 
prochain. Ayant laissé un grand 
vide au milieu du terrain, son 
retour fera du bien à l’EN, surtout 
si Houssam Aouar, pressenti 
pour le remplacer, repoussera 
une nouvelle fois sa venue en 
sélection nationale.

La deuxième partie des 
32es de finale de la 
Coupe d’Algérie de 

football, disputée samedi, a été 
majoritairement à l’avantage 
des clubs hôtes, puisque l’AS 
Khroub et la JS Bordj Ménael 
ont été les seuls à ramener de 
précieuses qualifications de leurs 
déplacements respectifs contre 
le RCG Oran (2-7) et le CR 
Témouchent (aux TAB).
Non sans douleur, car le vieux 
club oranais avait opposé une 
résistance farouche à l’ASK 
pendant le temps réglementaire 
(2-2) avant de s’effondrer dans 
les prolongations, en encaissant 
cinq buts supplémentaires, pour 
une défaite finale (7-2).
Le choc entre le CRT et la JS 
Bordj Menael, deux clubs de 
Ligue 2 amateur a souri aux 
visiteurs, vainqueurs aux tirs au 
but après une égalité parfaite (0-
0).
Une séance fatidique, pendant 
laquelle l’ex-gardien international 

Fawzi Chaouchi a joué un rôle 
déterminant, inscrivant même 
le dernier pénalty, synonyme de 
qualification.
Le NA Hussein-dey, un ancien 
vainqueur du trophée a été éliminé 
par l’US Chaouia (2-0) dans une 
autre confrontation entre deux 
équipes de Ligue 2 amateur.
Dans les autres rencontres, la 
JS Azazga, l’USF Constantine 
et l’AE Médéa, ont validé 
leurs billets pour les 1/16e en 
s’imposant à domicile, sur le 
même score (1-0), respectivement 
contre la JS Guir, l’EC Oued 
Smar et le NRB Telaghma.
De son côté, le CRB El Milia a dû 
passer par la traditionnelle séance 
de tirs au but pour passer l’écueil 
du NRB Touggourt, qui l’avait 
tenu en échec (1-1), après 120 
minutes de jeu.
Le bal de ces 32es de finale de la 
Coupe d’Algérie s’était ouvert 
vendredi, avec déjà deux grosses 
surprises, suite à l’élimination de 
deux clubs de L1, l’US Biskra et le 

MC Oran, battus respectivement 
par le SKAF El Khemis (3-2) et 
l’Olympique Akbou (1-1, TAB).  
Autre fait marquant lors de cette 
première partie des matchs, jouée 
vendredi, «la survie» du Petit 
Poucet JS Berrouaghia, sociétaire 
de la Régionale 2, qui continue de 
créer l’exploit, en se qualifiant aux 
16es de finale, après sa victoire 
contre le CRB Aïn Ouessara (3-2) 
après prolongations.

Dans les autres matchs, la 
hiérarchie a été plus ou moins 
respectée, avec la qualification 
des principaux «favoris», y 
compris ceux qui n’étaient pas 
avantagés par le terrain, comme 
ce fut le cas pour le MC El Bayadh 
et l’USM Annaba, qui sont allés 
s’imposer respectivement chez le 
MSP Batna et l’IRB Khemis El 
Khechna, sur le même score (1-
0).

L’ASO Chlef, qui se déplaçait 
chez l’ES Sour El Ghozlane, a 
souffert le martyr avant de valider 
son billet pour les 16es de finale, 
lors de la séance de tirs au but, 
après une égalité parfaite pendant 
120 minutes de jeu (1-1).
De son côté, le RC Arbaâ  a 
surclassé le GS Aïn Sefra (4-
0), au moment où la JS El Biar 
a régalé son public contre l’ICS 
Tlemcen (3-2).
La JS Kabylie, mal en point en 
championnat a souffert pour 
battre la JSM Tiaret (1-0). Une 
qualification à l’arrachée pour les 
Canaris, qui devrait quand même 
leur faire oublier, ne serait-ce que 
momentanément, leurs déboires 
en championnat, où ils occupent 
actuellement une position de 
relégables.
Les derniers matchs de ces 32es 
de finale de la Coupe d’Algérie se 
joueront le vendredi 9 décembre, 
avec en tête d’affiche, le choc 
NC Magra - MC Alger, entre 
pensionnaires de l’élite.

mercato : 
Bennacer dans le viseur d’un cador anglais ?

Feghouli a choisi Fatih Karagümrük SK

coupe d’algérie football :
La hiérarchie majoritairement respectée en 32èmes de finale



Sport International 13

cdm 2022 : 
Le Maroc s’offre la Belgique et fait un grand pas vers

les huitièmes de finale

coupe du monde 2022 : 
Le mea culpa de Tite après la blessure de Neymar 

Après la victoire surprise 
du Costa Rica contre le 
Japon (1-0), la deuxième 

journée de la phase de poules se 
poursuivait avec un choc dans le 
groupe F entre la Belgique et le 
Maroc. En manque d’inspiration 
face à la Croatie (0-0), les Lions 
de l’Atlas espéraient lancer leur 
Mondial et s’offrir un gros coup. 
En face, les Diables Rouges, 
tombeurs du Canada (1-0), 
pouvaient, quant à eux, valider 
leur billet pour les 8es de finale 
en cas de nouveau succès.
Alignés en 4-2-3-1, les Belges 
prenaient rapidement le contrôle 
des opérations et Batshuayi 
sollicitait, une première fois, 
Mohamedi, remplaçant de 
Bounou absent de dernière 
minute. Dominateurs, les hommes 

de Roberto Martinez tombaient, 
cependant, sur une défense 
marocaine bien regroupée. Pire 
encore, les coéquipiers de De 
Bruyne étaient tout proches de 
craquer juste avant la pause. 
Sur coup franc, Ziyech trompait 
Courtois mais ce dernier était 

finalement sauvé par la VAR 
pour une position de hors-jeu de 
Saïss, coupable de faire action 
de jeu (45+2e). Accrochée à la 
pause, la Belgique revenait avec 
les mêmes intentions offensives 
au retour des vestiaires et se 
signalaient rapidement sur la 

pelouse d’Al-Thumama. Auteur 
d’un joli numéro, Hazard mettait 
une nouvelle fois Mohamedi à 
contribution (52e).

Le Maroc impressionne, 
la Belgique sombre !

Dominés, les Marocains 
réagissaient dans la foulée. 
Trouvé sur la gauche de la 
surface, Boufal enroulait mais 
son ballon frôlait le montant de 
Courtois (57e). Un match vivant 
où Mertens y allait également 
de sa frappe (65e) mais c’est 
finalement le Maroc qui prenait 
l’avantage. Sur une nouvelle 
phase arrêtée, Sabiri armait un 
puissant tir au premier poteau... 
Gêné par le même Saïss, Courtois 
laissait filer le ballon sous son 
bras (1-0, 73e). Dans le dernier 
quart d’heure, les Diables Rouges 

tentaient bien de revenir mais 
Vertonghen, servi par De Bruyne, 
ne parvenait pas à ajuster sa tête 
(82e).
Bien que dominés dans le jeu, 
les Lions de l’Atlas tenaient 
leur exploit. En toute fin de 
rencontre, Aboukhlal, profitant 
d’un numéro de Ziyech, doublait 
même la mise (2-0, 90+2e). Avec 
cette probante victoire (2-0), le 
Maroc se relance totalement et 
prend la tête du groupe F avant 
la rencontre opposant la Croatie 
au Canada. Malgré le coup de 
gueule passé par De Bruyne après 
la première journée, la Belgique 
pointe, de son côté, à la deuxième 
place et se retrouve dans une 
position inconfortable avant 
l’ultime confrontation contre les 
coéquipiers de Luka Modrić.

Présent en conférence de 
presse, ce dimanche, à 
la veille de la rencontre 

face à la Suisse, le sélectionneur 
du Brésil, Tite, a regretté sa 
gestion du cas Neymar, blessé 
et très certainement forfait pour 
l’ensemble de la phase de poules 
de ce Mondial qatari.
Neymar va-t-il rejouer dans ce 
Mondial 2022 ? La question 
se pose. Touché au ligament 
latéral de la cheville droite lors 
de l’entrée en lice de la Seleção 
face à la Serbie, jeudi dernier, 
l’attaquant du Paris Saint-
Germain, d’ores et déjà forfait 
pour la Suisse ce lundi à 17h, 
pourrait également être préservé 
pour affronter le Cameroun, 
vendredi prochain à 20h. Présent 
en conférence de presse, le 
sélectionneur du Brésil, Tite, a 

d’ailleurs profité de l’occasion 
pour donner des nouvelles de son 
numéro 10, mais également de 
Danilo, lui aussi blessé.
«Laissez-moi vous dire que 
Neymar et Danilo vont pouvoir 
jouer cette Coupe du Monde, 
c’est ma conviction mais je ne 
peux pas parler à la place des 
médecins. Les rapports médicaux 
me donnent espoir. ils travaillent 
avec les kinés, parfois jusque tard 
dans la nuit», a tout d’abord lancé 
Tite avant de faire son mea culpa. 
«Je ne me suis pas rendu compte 
qu’il était blessé», a ainsi avoué 
le tacticien de 61 ans sur l’action 
de jeu opposant «Ney» à Nikola 
Milenkovic avant d’ajouter : 
«d’autant plus qu’il a participé, 
après sa blessure, à une action 
qui nous a permis de marquer 
un but. C’est une erreur de ma 

part, je m’en veux beaucoup, je 
le regrette, j’aurais dû plus faire 
attention».

Tite et Marquinhos croisent 
les doigts pour Neymar !

Déjà privé de demi-finale contre 
l’Allemagne lors du Mondial 
2014, Neymar, étincelant depuis 
le début de saison, pourrait donc 
connaître une nouvelle terrible 
désillusion. Si tous les scénarios 
restent envisageables, Tite ne 
compte, cependant, pas rendre les 
armes : «le Brésil dépend de tous 
ses talents et évidemment Neymar 
en est l’un d’eux. Neymar a cette 
capacité à changer un match 
en deux ou trois actions et cela 
malgré la pression. Il est blessé, 
c’est ainsi, on a un groupe de 26 
joueurs et l’état d’esprit collectif 
sera d’autant plus important avec 
ces absences», a ainsi ajouté Tite, 

fort d’un premier succès (2-0) 
dans le groupe G.
Présent aux côtés de Tite, 
Marquinhos, coéquipier de 
Neymar dans la capitale 
française, a également tenu à 
adresser un message au meneur 
de jeu auriverde. Inquiet, il n’en 
reste pas moins optimiste : «on a 
pris le temps d’appréhender cette 
blessure. Ney était triste, il rêve 
de jouer cette Coupe du Monde, 
il a eu cette blessure, on est avec 
lui et on se met à sa place. Après 
les examens effectués, il doit 
désormais travailler d’arrache-
pied, il est tout le temps avec 
le kiné, j’espère qu’il va vite 
récupérer mais moralement ça 
va, il garde l’espoir», a ainsi 
reconnu le défenseur brésilien, 
concédant une «situation délicate 
et difficile».

Relancé sur l’état de forme de 
son partenaire, Marquinhos a par 
ailleurs souligné l’importance 
de l’aspect psychologique : 
«le mental est capital pour 
récupérer, Neymar est confiant 
pour sa reprise, focalisé sur sa 
récupération, on va travailler 
avec lui et on verra au jour le jour. 
Je ne sais pas quel est le délai de 
récupération ou le calendrier mais 
les staffs médicaux s’occupent 
de lui, comme de Danilo, qui 
est aussi très important pour 
nous». Si la Seleção continue de 
retenir son souffle, Neymar a, 
lui, débuté une course contre-la-
montre. Reste désormais à savoir 
si l’ancienne star du Barça aura, 
une nouvelle chance, de briller au 
Qatar ou si les vieux démons vont 
(encore) le rattraper.

Lundi 28 Novembre 2022



Lundi 28 Novembre 2022

Publicité 11SEYBOUSE Times

Lundi 28 Novembre 2022

14 Monde SEYBOUSE Times

guerre en uKraine :
Les dirigeants européens annoncent de nouvelles aides

Alors que de fortes lors que de fortes 
chutes de neige chutes de neige 
sont attendues à sont attendues à 

partir de ce dimanche et que partir de ce dimanche et que 
l'électricité n'a pas encore été l'électricité n'a pas encore été 
entièrement restaurée à Kiev, entièrement restaurée à Kiev, 
les dirigeants européens les dirigeants européens 
ont annoncé de nouvelles ont annoncé de nouvelles 
aides pour la population aides pour la population 
ukrainienne.ukrainienne.
L'Ukraine a engrangé les L'Ukraine a engrangé les 
promesses de soutien face promesses de soutien face 
à Moscou samedi, au 90e à Moscou samedi, au 90e 
anniversaire de l'Holodomor, anniversaire de l'Holodomor, 
la famine provoquée la famine provoquée 
volontairement par le régime volontairement par le régime 
stalinien dans les années stalinien dans les années 
1930, qui a acquis une 1930, qui a acquis une 
nouvelle résonance depuis nouvelle résonance depuis 
l'invasion russe. Le président l'invasion russe. Le président 
ukrainien Volodymyr ukrainien Volodymyr 
Zelensky a assuré que son Zelensky a assuré que son 
peuple tiendrait bon face peuple tiendrait bon face 
aux attaques russes, qui aux attaques russes, qui 
provoquent régulièrement provoquent régulièrement 
des coupures massives des coupures massives 
d'électricité et d'eau, alors d'électricité et d'eau, alors 
que les températures que les températures 
hivernales s'installent.hivernales s'installent.
"Les Ukrainiens ont vécu des "Les Ukrainiens ont vécu des 
choses vraiment terribles. Et choses vraiment terribles. Et 
malgré tout, ils ont conservé malgré tout, ils ont conservé 
la capacité de ne pas se la capacité de ne pas se 
soumettre et leur amour soumettre et leur amour 
de la liberté. Autrefois, ils de la liberté. Autrefois, ils 
voulaient nous détruire par voulaient nous détruire par 
la faim, aujourd'hui par la faim, aujourd'hui par 
l'obscurité et le froid, a-t-l'obscurité et le froid, a-t-
il déclaré dans une vidéo il déclaré dans une vidéo 
publiée sur Telegram. Nous publiée sur Telegram. Nous 
ne pouvons pas être brisés".ne pouvons pas être brisés".
Surnommée "le grenier à Surnommée "le grenier à 
blé de l'Europe" pour la blé de l'Europe" pour la 
fertilité de ses terres noires, fertilité de ses terres noires, 
l'Ukraine a perdu quatre l'Ukraine a perdu quatre 
à huit millions d'habitants à huit millions d'habitants 
dans la grande famine de dans la grande famine de 
1932-1933, orchestrée 1932-1933, orchestrée 
selon des historiens par selon des historiens par 
Staline pour réprimer toute Staline pour réprimer toute 
velléité nationaliste et velléité nationaliste et 
indépendantiste de ce pays, indépendantiste de ce pays, 
alors république soviétique. alors république soviétique. 
Ce drame est officiellement Ce drame est officiellement 
considéré comme un considéré comme un 
"génocide" par Kiev et "génocide" par Kiev et 
plusieurs pays occidentaux, plusieurs pays occidentaux, 
un terme farouchement un terme farouchement 
rejeté par Moscou. Vendredi, rejeté par Moscou. Vendredi, 
le Parlement allemand a le Parlement allemand a 
lui aussi pris la décision de lui aussi pris la décision de 
définir comme "génocide" définir comme "génocide" 
l'Holodomor.l'Holodomor.

Les promesses des Les promesses des 
dirigeants européens dirigeants européens 

renouveléesrenouvelées
Plusieurs dirigeants Plusieurs dirigeants 
européens ont fait le européens ont fait le 
déplacement samedi à Kiev déplacement samedi à Kiev 
pour les commémorations de pour les commémorations de 

l'Holodomor. Les Premiers l'Holodomor. Les Premiers 
ministres de la Pologne et ministres de la Pologne et 
de la Lituanie, deux des plus de la Lituanie, deux des plus 
proches soutiens de l'Ukraine, proches soutiens de l'Ukraine, 
Mateusz Morawiecki et Mateusz Morawiecki et 
Ingrida Simonyte, se sont Ingrida Simonyte, se sont 
ainsi entretenus avec leur ainsi entretenus avec leur 
homologue Denis Chmygal. homologue Denis Chmygal. 
Les trois responsables ont Les trois responsables ont 
publié un communiqué publié un communiqué 
commun à l'issue de cette commun à l'issue de cette 
rencontre soulignant la rencontre soulignant la 
poursuite de leur soutien à poursuite de leur soutien à 
l'Ukraine et dénonçant les l'Ukraine et dénonçant les 
actes de la Russie.actes de la Russie.
Pour la première fois depuis Pour la première fois depuis 
le début de l'invasion russe, le début de l'invasion russe, 
le Premier ministre belge le Premier ministre belge 
Alexander De Croo s'est Alexander De Croo s'est 
lui aussi rendu en visite lui aussi rendu en visite 
à Kiev. Selon l'agence à Kiev. Selon l'agence 
Belga, il apporte un soutien Belga, il apporte un soutien 
financier supplémentaire financier supplémentaire 
de 37,4 millions d'euros de 37,4 millions d'euros 
à l'Ukraine, notamment à l'Ukraine, notamment 
pour aider la population pour aider la population 
à faire face à l'hiver dans à faire face à l'hiver dans 
un contexte de coupures un contexte de coupures 
de courant. Le chancelier de courant. Le chancelier 
allemand Olaf Scholz a, allemand Olaf Scholz a, 
lui, annoncé dans une vidéo lui, annoncé dans une vidéo 
une aide supplémentaire une aide supplémentaire 
de 15 millions d'euros pour de 15 millions d'euros pour 
soutenir les exportations soutenir les exportations 
de céréales ukrainiennes, de céréales ukrainiennes, 
perturbées par la guerre.perturbées par la guerre.
Quant au président français Quant au président français 
Emmanuel Macron, il a Emmanuel Macron, il a 
également promis 6 millions également promis 6 millions 
d'euros supplémentaires d'euros supplémentaires 
pour ces exportations, vitales pour ces exportations, vitales 
pour l'approvisionnement de pour l'approvisionnement de 

nombreux pays d'Afrique et nombreux pays d'Afrique et 
d'Asie. "Nous avons choisi d'Asie. "Nous avons choisi 
d'agir en solidarité avec les d'agir en solidarité avec les 
pays les plus vulnérables. pays les plus vulnérables. 
La Russie, elle, continue La Russie, elle, continue 
d'instrumentaliser la faim d'instrumentaliser la faim 
comme moyen de pression et comme moyen de pression et 
l'alimentation comme arme l'alimentation comme arme 
de guerre", a-t-il indiqué de guerre", a-t-il indiqué 
dans un message. Même dans un message. Même 
son de cloche du côté de la son de cloche du côté de la 
présidente de la Commission présidente de la Commission 
européenne, Ursula von der européenne, Ursula von der 
Leyen, qui a aussi promis le Leyen, qui a aussi promis le 
soutien de l'UE en accusant soutien de l'UE en accusant 
la Russie de "se servir de la Russie de "se servir de 
la nourriture comme d'une la nourriture comme d'une 
arme".arme".

Une frappe russe fait 13 Une frappe russe fait 13 
blessés à Dniproblessés à Dnipro

Les échanges de prisonniers Les échanges de prisonniers 
entre la Russie et l'Ukraine entre la Russie et l'Ukraine 
se poursuivaient, samedi, se poursuivaient, samedi, 
avec 12 personnes libérées avec 12 personnes libérées 
côte ukrainien. Moscou côte ukrainien. Moscou 
a de son côté annoncé a de son côté annoncé 
avoir récupéré neuf de ses avoir récupéré neuf de ses 
hommes. A Dnipro, dans hommes. A Dnipro, dans 
le centre de l'Ukraine, un le centre de l'Ukraine, un 
bombardement russe a fait bombardement russe a fait 
au moins 13 blessés, selon le au moins 13 blessés, selon le 
gouverneur régional Valentin gouverneur régional Valentin 
Reznitchenko. Une autre Reznitchenko. Une autre 
frappe sur Tchassiv Iar, dans frappe sur Tchassiv Iar, dans 
l'Est, a fait au moins un mort l'Est, a fait au moins un mort 
et deux blessés, a indiqué le et deux blessés, a indiqué le 
parquet régional.parquet régional.
Dans la capitale, où une Dans la capitale, où une 
partie de la population a partie de la population a 
passé les trois derniers jours passé les trois derniers jours 
sans électricité après des sans électricité après des 
frappes russes massives frappes russes massives 

mercredi, la municipalité a mercredi, la municipalité a 
annoncé avoir restauré 75% annoncé avoir restauré 75% 
de l'alimentation et 90% de l'alimentation et 90% 
du chauffage, alors que les du chauffage, alors que les 
températures approchent températures approchent 
de zéro degrés Celsius de zéro degrés Celsius 
et que de fortes chutes et que de fortes chutes 
de neige sont attendues de neige sont attendues 
à partir de ce dimanche. à partir de ce dimanche. 
Sergey Kovalenko, directeur Sergey Kovalenko, directeur 
d'exploitation de Yasno, d'exploitation de Yasno, 
qui fournit de l'énergie à qui fournit de l'énergie à 
Kiev, a indiqué que les Kiev, a indiqué que les 
habitants devraient disposer habitants devraient disposer 
d'au moins quatre heures d'au moins quatre heures 
d'électricité par jour.d'électricité par jour.
Les îles Féroé prolongent Les îles Féroé prolongent 
leur accord de pêche avec leur accord de pêche avec 

la Russiela Russie
Les îles Féroé, territoire Les îles Féroé, territoire 
autonome danois de autonome danois de 
l'Atlantique nord qui ne l'Atlantique nord qui ne 
fait pas partie de l'Union fait pas partie de l'Union 
européenne, ont prolongé européenne, ont prolongé 
leur accord de pêche avec la leur accord de pêche avec la 
Russie pour un an, malgré la Russie pour un an, malgré la 
guerre en Ukraine, a indiqué guerre en Ukraine, a indiqué 
samedi leur ministre de la samedi leur ministre de la 
Pêche, rappelant condamner Pêche, rappelant condamner 
"toute forme de guerre - "toute forme de guerre - 
aussi la guerre en Ukraine". aussi la guerre en Ukraine". 
Depuis 1977, cet accord, Depuis 1977, cet accord, 
renouvelable annuellement, renouvelable annuellement, 
porte sur des quotas de porte sur des quotas de 
prises sur plusieurs espèces prises sur plusieurs espèces 
(notamment du cabillaud, (notamment du cabillaud, 
de l'églefin, du merlan et du de l'églefin, du merlan et du 
hareng) en mer des Barents hareng) en mer des Barents 
pour les marins férigiens et pour les marins férigiens et 
dans les eaux au large des îles dans les eaux au large des îles 
Féroé pour les Russes. Selon Féroé pour les Russes. Selon 
le ministère de la Pêche, le le ministère de la Pêche, le 

produit de l'accord constitue produit de l'accord constitue 
5% du PIB des Féroé.5% du PIB des Féroé.
La Russie est l'un des La Russie est l'un des 
principaux partenaires principaux partenaires 
commerciaux du territoire commerciaux du territoire 
depuis le conflit qui a opposé depuis le conflit qui a opposé 
Islande et Féroé à l'UE sur Islande et Féroé à l'UE sur 
les quotas de maquereau les quotas de maquereau 
et de hareng entre 2010 et et de hareng entre 2010 et 
2014. L'embargo européen 2014. L'embargo européen 
sur les poissons féringiens sur les poissons féringiens 
avait alors poussé l'archipel avait alors poussé l'archipel 
à explorer d'autres marchés. à explorer d'autres marchés. 
"Aujourd'hui, nous n'avons "Aujourd'hui, nous n'avons 
des accords de libre-échange des accords de libre-échange 
qu'avec six pays - et pas avec qu'avec six pays - et pas avec 
l'UE", a souligné le ministre l'UE", a souligné le ministre 
Jyllands-Posten Árni Skaale. Jyllands-Posten Árni Skaale. 
"Si nous nous coupons d'un "Si nous nous coupons d'un 
des marchés avec lesquels des marchés avec lesquels 
nous avons des accords, cela nous avons des accords, cela 
pourrait être problématique pourrait être problématique 
pour toute la prochaine pour toute la prochaine 
génération. C'est pourquoi génération. C'est pourquoi 
cela sonne si creux lorsque cela sonne si creux lorsque 
les politiciens européens les politiciens européens 
disent que nous devrions disent que nous devrions 
simplement cesser de simplement cesser de 
coopérer avec les Russes", coopérer avec les Russes", 
a-t-il défendu.a-t-il défendu.
Le gouvernement féringien Le gouvernement féringien 
a toutefois prévenu dans a toutefois prévenu dans 
la semaine qu'il comptait la semaine qu'il comptait 
réfléchir à des alternatives à réfléchir à des alternatives à 
cet accord après les élections cet accord après les élections 
prévues le 8 décembre. Fin prévues le 8 décembre. Fin 
octobre, la Norvège voisine octobre, la Norvège voisine 
et la Russie étaient tombés et la Russie étaient tombés 
d'accord sur des quotas de d'accord sur des quotas de 
pêche en mer de Barents pêche en mer de Barents 
pour 2023.pour 2023.
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En Bref...Hydropulseur Panasonic  

Une bouche bien saine en 40 secondes chrono

Zen 4 et RDNA 3 vraisemblablement en duo 
sur les prochaines APU d’AMD

Malgré ses 80 ans, Harrison Ford 
en paraîtra 40 ans de moins dans le 
prochain Indiana Jones.
Dans la séquence d’ouverture, 
Indiana Jones va bénéficier d’un « 
rajeunissement numérique ».
Un cinquième Indiana Jones en 
2023
Initiée en 1981, la saga Indiana 
Jones est un monument du cinéma 
d’aventure des années 80. Après 
Les Aventuriers de l’Arche Perdue 
(1981) et Le Temple Maudit (1984), 
la série s’est conclue par un Indiana 
Jones et la Dernière Croisade (1989) 
réunissant à l’écran Harrison Ford 
bien sûr, mais aussi un certain Sean 
Connery.
C’est en 2008 que Steven Spielberg 
et George Lucas décident de 
proposer un quatrième volet, avec 
Le Royaume du Crâne de Cristal. 
Un épisode très décrié, mais 
qui n’empêchera pas Disney de 
proposer un cinquième opus, avec 
Harrison Ford bien sûr, mais aussi 
Mads Mikkelsen et Boyd Holbrook. 
Un nouvel opus attendu au cinéma 
le 28 juin 2023.

L’IA au service de la jeunesse 
éternelle

Aujourd’hui âgé de 80 ans, Harrison 
Ford va donc reprendre du service 
pour camper une énième fois le 
personnage d’Indiana Jones. Si 
le film conserve de nombreux 
mystères, on sait aujourd›hui que la 
séquence d’introduction permettra 
de retrouver le célèbre archéologue 
en 1944, dans un château, face à 
l’ennemi nazi.
Pour la productrice Kathleen 
Kennedy, les spectateurs devraient 
pouvoir s›exclamer : « Oh mon Dieu, 
ils ont retrouvé des images tournées 
il y a quarante ans », puisque l›on y 
retrouvera un Harrison Ford jeune. 
À cela une explication simple, à 
savoir un rajeunissement numérique 
obtenu grâce à un logiciel dédié. De 
cette manière, les spectateurs auront 
l’impression de (re)voir un film 
Indiana Jones datant des années 80.
De son côté, Harrison Ford a indiqué 
: « C’est la première fois que je vois 
cela, et que je le trouve crédible. 
C’est un peu effrayant. Je ne veux 
pas savoir comment ça marche, 
mais ça marche ! » .On attend 
désormais d›en savoir davantage sur 
ce cinquième opus, dont l’intrigue 
principale se déroulerait en 1969, 
lors de la conquête spatiale.

«Hydropulseur »,c 
type d’appareil 
permet de parfaire 

le brossage de ses dents grâce. 
Mais il ne s’y substitue pas. Il 
utilise un fin jet d’eau plus ou 
moins puissant projeté sur et 
entre les dents. But : évacuer 
les petits résidus de nourriture 
qui pourraient s’y trouver. 
L’idée est évidemment de 
conserver un sourire éclatant 
. Plus encore, en nettoyant les 
poches parodontales (l’interstice 
entre la dent et la gencive), 
l’hydropulseur contribue à 
une meilleure hygiène bucco-
dentaire et à la réduction de la 
plaque dentaire.
240 grammes dans la trousse 

de toilette
Face aux modèles standards 
et sédentaires (parfois un peu 
encombrants), branchés sur 
secteur dans la salle de bains, 
de plus en plus de modèles 
nomades comme le nouveau 
EW-DJ4B-G503 de Panasonic 
veulent nous accompagner 
partout.
Fonctionnant sur batterie, avec 
un temps de recharge d’une 
heure, le petit appareil (15,4 
cm de hauteur, pour 52 mm de 
diamètre) n’alourdira que peu 
votre trousse de toilette avec 
ses 240 grammes. Il a la taille 
d’une bombe de mousse à raser. 
Il dispose d’un réservoir d’eau 
rétractable de 150 ml à remplir 

à chaque usage et d’une canule à 
enficher sur son sommet.
A utiliser presque partout
Attention, son utilisation requiert 
de se trouver au-dessus d’un 
lavabo. En effet, l’eau projetée 
dans la bouche devra être 
évacuée au fur et à mesure du 
nettoyage entrepris. L’opération, 
qui peut sembler peu ragoûtante, 
impose donc de cracher peu 
à peu l’eau se trouvant dans la 
bouche en cours d’utilisation. Et 
l’on prendra soin de n’allumer 
l’hydropulseur qu’une fois sa 
canule dans la bouche. A défaut, 
on risque d’asperger de l’eau un 
peu partout autour de soi .
A l’essai, ce nouveau modèle 
de voyage s’est avéré d’une 
simplicité d’emploi enfantine. 
Il dispose de quatre niveaux 
de pression pour accentuer 
la force du jet. Nous vous 
recommandons de démarrer 
par le premier niveau, puis, 
si nécessaire, d’augmenter 
progressivement la pression. 
Les petits chatouillis ressentis 
peuvent sembler plus ou mois 
agréables, surtout lorsque 
l’on s’attaque au nettoyage 
des gencives, naturellement 
sensibles. En cas de saignement, 
interrompre immédiatement 
l’opération.

40 secondes de nettoyage
Celle-ci, qui doit rester assez 
brève, peut se satisfaire de la 
capacité d’eau du réservoir 

qui offre à l’hydropulseur une 
autonomie de 40 secondes. Cela 
peut sembler assez peu, mais 
nos essais récurrents durant une 
semaine de test nous ont permis, 
quasi systématiquement, de 
nettoyer notre bouche en une 
seule passe
Le diamètre de l’appareil (52 
mm), juste sous sa canule, peut 
inquiéter quant à la maniabilité 
de l’ensemble à l’entrée de la 
bouche. Certains hydropulseurs, 
comme le Waterflosser de 
Waterpik (réf : WP-560EU), 
notamment vendu en pharmacie, 
ont un design un peu plus effilé. 
Ici, la puissance du jet permet 
cependant de parfaitement 
atteindre les lointaines molaires 
sans avoir à introduire, sinon sa 

canule, le bout de l’appareil dans 
la bouche.
282 grammes de paperasse
L’efficacité de l’hydropulseur 
EW-DJ4B-G503 de Panasonic 
(qui dispose d’une puissance 
de jet de 6,6 kgf/cm²; soit 
6,6 kilogrammes-force par 
centimètre carré) est bien réelle. 
A l’issue de chaque utilisation 
(qui ne se substitue pas à un 
classique brossage), la sensation 
d’avoir une bouche plus propre 
était là.
On peut regretter que Panasonic 
ne fournisse qu’une canule dans 
l’emballage, alors que plusieurs 
membres de la famille peuvent 
être appelés à l’utiliser son 
hydropulseur.

Des processeurs Zen 4 avec 
une solution graphique aussi 
puissante que moderne ? Voilà 
qui pourrait donner un bel 
avantage à AMD.
Chez Clubic, nous avons un petit 
faible pour les APU d’AMD. 
Vous savez, ces puces pour 
lesquelles la société américaine 
associe le meilleur des deux 
mondes : ses microarchitectures 
CPU et GPU.
RX Vega au placard
Sur ses dernières versions 
d’APU, AMD a nettement fait 

monter en puissance la partie 
CPU avec la prise charge des 
différentes évolutions de Zen. 
Ainsi, alors que les 2200G et 
2400G se contentaient de Zen « 
tout court », on a pu profiter de 
Zen+ sur les 3200G et 3400G.
Mieux, la sortie des Ryzen 
PRO série 4000 en juillet 2020 
a marqué un net bond en avant 
avec l’utilisation de cœurs Zen 2. 
Enfin, un an plus tard – en août 
2021 pour être tout à fait exacts – 
les Ryzen 5000G ont marqué une 
nouvelle étape avec l’intégration 

de cœurs Zen 3.
Hélas, à chaque fois, la partie 
graphique n’a pas connu pareille 
évolution et même si des 
détails pouvaient changer d’une 
génération à l’autre, il était 
toujours question d’employer 
l’architecture RX Vega alors que 
les cartes graphiques d’AMD 
intégraient RDNA puis RDNA 2.

Zen 4 + RDNA 3 : de la 
dynamite ?

Une sorte de « décrochage » 
s›est donc opéré avec les années 
et il semblerait qu›AMD ait 
enfin pris conscience de la chose. 
Pour le moment, il n›est bien sûr 
question que de bruits de couloir, 
mais ils ont piqué notre curiosité.
Tom’s Hardware explique 
effectivement que les deux 
prochaines générations d›APU 
devraient marquer une notable 
évolution. La gamme Dragon 
Range est annoncée pour un 

TDP de 55 Watts quand la 
gamme Phoenix devra s›en tenir 
à des valeurs comprises entre 35 
et 45 Watts.
Dans les deux cas, il est admis 
qu’AMD exploitera des cœurs 
Zen 4 pour la partie CPU avec 
prise en charge de la DDR5 et 
du PCIe 5.0. Là où les choses 
deviennent intéressantes, 
c›est que la rumeur parle de 
l›utilisation du RDNA 3 pour la 
partie graphique des deux APU, 
Dragon Range et Phoenix.
Une information qui peut 
surprendre dans la mesure où les 
cartes graphiques RDNA 3 ne 
seront disponibles que dans une 
quinzaine de jours. Chez Clubic, 
nous espérons que la chose sera 
rapidement confirmée… peut-
être à l’occasion du CES 2023 
de Las Vegas qui doit démarrer 
début janvier ?
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Faire la part belle aux 
céréales (complètes si 
possible) plutôt que 

de consommer des aliments 
transformés serait une 
stratégie efficace pour limiter 
les symptômes de la grippe, 
du moins selon une nouvelle 
étude.
Voilà une raison de plus, s’il 
en fallait, pour troquer les 
aliments transformés par des 
céréales complètes, a fortiori 
en ce début de saison grippale.
Dans une étude parue le 
15 novembre dans la revue 
Cell Reports (Source 1), des 
chercheurs ont en effet constaté 
les bénéfices d’une alimentation 
riche en céréales plutôt qu’en 
produits transformés, pour 
lutter contre la grippe.
L’expérience a été menée 
sur des souris de laboratoire, 
lesquelles ont été plus 
susceptibles de survivre à une 
infection grippale lorsqu’elles 
étaient nourries avec des 
aliments à base de céréales. 

Etudiant à l’origine comment 
les mammifères combattaient 
les infections grippales, les 
chercheurs ont constitué 
deux groupes différents au 
niveau alimentaire, révélant 
cet avantage des céréales. Un 
groupe de souris avait un régime 
alimentaire principalement 
à base de céréales brutes, 
tandis que l’autre consommait 
principalement des aliments 
transformés, en l’occurrence 
des granulés spécialement 
formulés pour ces animaux 
(contenant notamment du 
sucrose et maltodextrine, des 
glucides transformés).
“Bien que les deux [régimes] 
aient des densités énergétiques 
équivalentes en protéines, en 
glucides et en lipides, le régime 
à base de céréales comprend 
des ingrédients différents, ce 
qui entraîne des différences 
qualitatives mineures 
dans la teneur en macro et 
micronutriments”, précisent 
les chercheurs dans leur 

étude, ajoutant que le régime 
à base d’aliments transformés 
utilisé ici était équivalent à un 
régime riche en aliments ultra-
transformés chez l’homme.
Mortalité accrue vs 
rétablissement et reprise du 
poids perdu
Les deux groupes de souris ont 
été infectées par le virus de la 
grippe, mais n’ont pas supporté 
l’infection de la même façon. 
Les chercheurs ont ainsi 
déploré une mortalité accrue 
chez les souris ayant mangé 
des aliments transformés 
(granulés), et une bien 
meilleure récupération chez les 
souris ayant mangé des céréales 
brutes, non-transformées. 
Les souris nourries avec des 
granulés et qui ont survécu à 
la grippe ne sont par ailleurs 
pas parvenues à reprendre le 
poids qu’elles avaient perdu 
du fait de l’infection, là où les 
souris nourries aux céréales 
l’ont repris dans les 10 jours. 
De quoi aider sans doute à leur 

prompt rétablissement.
“À ce jour, l’accent a surtout 
été mis sur le rôle des produits 
ultra-transformés dans [la 
survenue] de l’obésité et de 
maladies cardiométaboliques 
associées ; notre étude met 
en lumière comment ces 
altérations physiologiques 
régulées par l’alimentation 
peuvent augmenter la 
susceptibilité aux maladies 
infectieuses”, ont indiqué les 

chercheurs en conclusion. 
Soulignant le rôle visiblement 
non négligeable du type 
d’aliments consommés dans le 
maintien de la forme physique 
durant un épisode grippal, les 
scientifiques ont par ailleurs 
invité le monde de la recherche 
à se questionner sur le régime 
alimentaire des animaux de 
laboratoire, qui devrait peut-
être être davantage pris en 
compte.

Les stéroïdes anabolisants 
sont souvent utilisés 
pour développer 

artificiellement les muscles. Une 
récente étude canadienne vient 
toutefois de souligner les risques 
de dépendance et d’effets 
secondaires graves. 
Les stéroïdes anabolisants 
sont souvent détournés de 
leur utilisation première. Ils 
sont habituellement prescrits 
pour prendre en charge les 
retards de puberté, certains 
types d’impuissance ou limiter 
l’amaigrissement chez les 
personnes alitées en raison 
d’une pathologie lourde. Mais 
depuis de nombreuses années, 
ils sont aussi utilisés par les 
sportifs pour augmenter leur 
masse musculaire. Une pratique 
dangereuse, comme l’indique 
une étude récente, parue dans la 
revue Performance Enhancement 
& Health (source 1).
Près d’un utilisateur de stéroïdes 
sur quatre est dépendant
«Nous voyons de plus en plus de 
jeunes adultes et d’adolescents 

adopter des comportements à 
risque, comme l’utilisation de 
stéroïdes, pour atteindre ce que 
beaucoup considèrent comme le 
corps masculin idéal», explique 
l’auteur principal de cette 
recherche, Kyle T. Ganson, 
professeur adjoint à l’université 
de Toronto, dans un communiqué 
(source 2). Et de rappeler : 

«La plupart des recherches 
antérieures sur l’utilisation de 
stéroïdes se sont concentrées 
sur de petits échantillons et des 
populations uniques, telles que 
les culturistes ou les amateurs de 
gym». 
Lui et son équipe ont donc 
mené la première étude 
épidémiologique à grande 

échelle : ils ont suivi plus de 2 
700 adolescents et jeunes adultes 
canadiens. Au total, 1,6 % des 
participants ont déclaré avoir 
utilisé des stéroïdes au cours de 
leur vie, dont 82 % étaient des 
hommes. Plus d’une personne 
sur quatre a déclaré avoir ressenti 
l’envie d’en consommer à 
nouveau. Et plus d’une personne 
sur cinq a déclaré avoir dépassé 
les dosages initialement prévus.
Dans l’ensemble, près d’un 
utilisateur de stéroïdes sur 
quatre dans notre étude avait une 
dépendance modérée à sévère 
aux stéroïdes, ajoute Kyle T. 
Ganson. 
Insomnie, acné, 
hypercholestérolémie... De 
nombreux effets secondaires
L’une des preuves les plus 
flagrantes de dépendance était 
le fait qu’une personne sur six 
a déclaré qu’elle utilisait des 
stéroïdes en dépit «des problèmes 
physiques ou psychologiques 
récurrents qu’ils causaient».    
Parmi les principaux effets 
secondaires, on relève en effet : 

• les changements 
d’humeur ; 
• des troubles du sommeil 
(notamment l’insomnie) ; 
• une augmentation de la 
pression artérielle ; 
• des troubles 
dermatologiques comme l’acné ;
• et des taux de 
cholestérol anormaux.
Par ailleurs, les utilisateurs 
de stéroïdes semblent plus 
susceptibles de consommer de la 
marijuana ou d’autres substances 
illicites, telles que la cocaïne, 
les stimulants, la MDMA et la 
psilocybine.    
Les chercheurs espèrent que 
cette première étude sera prise en 
compte par les pouvoirs publics 
pour accentuer la prévention. 
«Les professionnels de la santé 
doivent connaître l’utilisation 
des stéroïdes et les effets d’une 
telle utilisation, en particulier 
chez les garçons et les jeunes 
hommes, afin de réduire la 
stigmatisation et de garantir une 
intervention et une surveillance 
appropriées», concluent-ils.

Saison grippale : pourquoi mettre des céréales à son menu 
plutôt que des plats transformés

stÉroÏdes :

une étude confirme le risque de dépendance et de graves 
effets secondaires
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Vous connaissez le secret pour 
réussir des papillotes ? Les fermer 
bien hermétiquement. On vous 
donne nos astuces pour obtenir 
une cuisson optimale à la vapeur.
On adore les papillotes, avec leur 
garniture saine et gourmande ! Ce 
mode de cuisson à la vapeur vous 
garantit une cuisson uniforme, 
sans un gramme de matière grasse 
ajouté. Savez-vous comment 
réaliser des papillotes solides, qui 
ne s’ouvrent ou ne s’écroulent 
pas à la cuisson ? Bien les fermer 
est le secret pour une cuisson 
parfaite à la vapeur. On vous 
donne la marche à suivre.
Comment faire des papillotes 

solides avec une ficelle ?
La première façon de réaliser une 
papillote est un jeu d’enfant ! 
L’inconvénient de cette méthode 
est qu’il est difficile d’organiser 
les garnitures à l’intérieur. 
Par contre, vous obtenez des 
papillotes très solides. Il suffit de 
:
Découper un cercle suffisamment 
large dans une feuille de papier 
cuisson.
Placer les aliments de votre choix 
au milieu.
Nouer la papillote avec une 
ficelle.
Quelles solutions pour préparer 
des papillotes solides sans ficelle?

Si vous appréciez les papillotes 
aux formes naturelles, on vous 
conseille de tester cette méthode:
Étalez un morceau de papier 
cuisson.
Disposez les ingrédients.
Roulez les bords de la papillote 
jusqu’à obtenir un croissant de 
lune.
Autre solution avec une autre 
forme, celle de l’enveloppe 
serrée. Cette méthode de pliage 
vous permet de maintenir la 
garniture bien en place. Elle est 
parfaite pour cuire un morceau de 
poisson rectangulaire. On vous 
explique comment procéder :
Découpez un morceau de papier 

sulfurisé.
Pliez-le en deux.
Repliez les deux côtés les plus 
courts deux fois, de manière à 
conserver un pan ouvert.
Pliez le côté opposé bien 
fermement.
Remplissez l’enveloppe avec 
votre garniture favorite.
Repliez le pan qui était encore 
ouvert.
Placez la papillote bords repliés 
vers le bas sur une plaque de 
cuisson.
Vous n’avez pas de ficelle sous 
la main ? Vous ne souhaitez pas 
vous lancer dans le pliage des 
papillotes ? Évitez d4utiliser des 

agrafes, des trombones en métal 

ou des petites pinces. Pour fermer 

hermétiquement vos papillotes, 

vous pouvez simplement 

entortiller les extrémités du 

papier sulfurisé.

Et si, comme dans la série 
Netflix «Détox», vous 
décrochiez des écrans et 

de votre téléphone pendant une 
semaine, un mois ou plus ? Faire 
une digital detox permettrait de 
s’éloigner du stress chronique 
que provoque l’hyperconnexion 
et d’être plus serein. Mode 
d’emploi.
Loin d’être un challenge facile, la 
digital detox ou la désintoxication 
numérique consiste à se défaire 
des écrans pendant un temps 
donné. 1 jour, 1 semaine, 1 mois 
ou plus. C’est d’ailleurs le défi 
que se sont lancées Léa et Manon, 
deux cousines et colocataires 
accros aux réseaux sociaux et à 
Internet, dans la série française 
Détox («Off the Hook» pour le 
titre anglophone), diffusée depuis 
le 1er septembre 2022 sur la 
plateforme Netflix.
Si la tendance de la digital detox 
est de plus en plus populaire, 
c›est que le numérique prend 
de plus en plus de place dans la 
vie des Français qui passent en 
moyenne 4h22 par jour devant 
des écrans (hors travail), selon un 
sondage mené par BVA Group, 
experts du comportement. Près de 
deux tiers des Français avouent 
être aujourd›hui dépendants de 
leurs outils connectés, et un tiers 
totalement dépendants, à l›origine 
d›un sentiment de manque. Pour 
autant, ces appareils ne sont pas 
à diaboliser, mais plutôt à utiliser 
de manière plus responsable et 
bienveillante. Alors, à l›heure où 
les smartphones, tablettes, télés, 
ordinateurs et montres connectées 
sont omniprésents dans notre 
quotidien, comment faire une 
digital detox ? Et que gagne-t-on 
à les lâcher pendant une période 
? Tour des bienfaits et conseils 
avec Dana Castro, psychologue 
et psychothérapeute.
C’est quoi une digital detox ?

On l›appelle «digital détox» 

en anglais ou désintoxication 
numérique en français. Le terme 
est entré pour la première fois 
dans le dictionnaire d›Oxford 
en 2014, mais il est de plus en 
plus utilisé, y compris en France. 
La digital detox correspond à 
un sevrage du numérique. Elle 
consiste à faire une pause dans 
son utilisation des écrans, de son 
téléphone, de sa tablette ou de 
son ordinateur. En clair, pendant 
une période définie, on s›abstient 
d›utiliser son smartphone, 
d›allumer la télévision ou encore 
de jouer sur son ordinateur.
Quelles sont les bienfaits d›une 
digital detox ?
«La connexion au numérique est 
simple, facile, attirante et surtout 
occupationnelle. Elle devient 
vite une habitude qui vient 
combler un vide. Les écrans, et 
particulièrement le téléphone, 
est une espèce de consommable: 
on zappe, on passe d›un réseau 
social à une news, d›une photo de 
mode à une vidéo divertissante... 
Notre cerveau va dans toutes 
les directions et il a très peu de 
moment pour se poser et réfléchir 
de façon constructive. Il n›est 
pas dans un voyage sensoriel 
qui pourrait le nourrir, mais 
plutôt dans une forme d›errance 
sans grande finalité. Au final, la 
surconsommation du numérique 

entraîne une fatigue (visuelle 
certes, mais surtout mentale et 
émotionnelle) doublée d›une 
forme d›ennui. Il est donc 
intéressant de se détoxifier de 
temps en temps», explique notre 
interlocutrice. Dans le détail, 
faire une digital détox permet de :
► Se retrouver avec soi-même 
et nourrir son discours intérieur. 
«Les outils numériques sont 
tournés vers l›extérieur et inhibent 
l›intériorité. Ils ne nous apportent 
pas beaucoup de réponses sur 
nous-mêmes. En stoppant de 
temps en temps son lien au 
numérique, on se reconnecte à 
soi-même, on s›écoute davantage 
et on se questionne sur ses 
ressentis, ses émotions, ses 
besoins, ses limites...», liste notre 
spécialiste.
► Relativiser et arrêter d›être 
dans une course frénétique de 
comparaison. «La digital detox 
est très importante pour l›estime 
et pour avoir une vision réaliste 
de soi-même, indique-t-elle. Le 
virtuel, et particulièrement les 
réseaux sociaux favorisent la 
comparaison malveillante, et sont 
culpabilisateurs. Par exemple, 
la jeune maman ne se sent pas à 
la hauteur quand sur Instagram 
elle voit d’autres mamans mieux 
gérer leur vie de famille. Les gens 
ont tendance à se comparer à des 

espèces d›idéaux autodéclarés, 
mais comment peut-on se 
comparer à quelque chose de 
virtuel ?»
► Reposer la psyché, gagner 
en sérénité en étant dans l›ici 
et maintenant «La digital détox 
permet de s›éloigner du stress, 
engendré par la surconsommation 
du numérique et l›hyperconnexion 
aux réseaux sociaux et au flux 
continu d›informations, souvent 
anxiogènes, avec la «peur de rater 
quelque chose».»   
► Être en meilleure santé. 
La digital détox permet d›être 
moins sédentaire (on a de fait 
plus de temps pour aller se 
promener, faire du sport), limiter 
les problèmes de vue (les écrans 
favorisent la fatigue visuelle, 
facteur de risque d›une baisse 
de la vue), avoir un sommeil de 
meilleure qualité (l›écran émet 
de la lumière bleue qui inhibe 
la sécrétion de mélatonine, 
l’hormone qui régule les cycles 
veille/sommeil). 
► Gagner en concentration 
: les notifications détournent 
l›attention et distrait en 
permanence. Elles empêchent de 
se concentrer sur les interactions 
sociales dans un monde 
«physique» et non virtuel. Par 
ailleurs, les écrans peuvent faire 
perdre la notion du temps.
Comment savoir si on a besoin 
d’une digital detox ?
«En pratique, presque tout 
le monde aurait besoin, dans 
l’absolu, de se détoxifier et 
de faire une digital detox, 
indique notre experte. Certaines 
personnes plus que d’autres 
bien entendu. Ce n’est pas 
possible de ne pas se rendre 
compte à un moment donné que 
sa consommation numérique 
est problématique. On ressent 
de la fatigue, une lassitude, une 
saturation ou un profond ennui 
qui sonne souvent comme un 

déclic, le déclic qu’il faut se 
déconnecter. Les spécialistes 
décrivent même une pathologie 
qui s’appelle la nomophobie (la 
peur de se retrouver sans son 
téléphone)». En théorie, il existe 
des tests pour savoir si on est 
accro à son téléphone. Ils n’ont 
pas de valeur diagnostique mais 
ils permettent de s’auto-situer 
sur l’échelle de la consommation 
digitale. Par exemple, il y en a un 
qui a été élaboré par le Dr David 
Greenfield, Fondateur du Center 
for Internet and Technology 
Addiction. Il s’agit d’une série 
de 12 questions auxquelles il 
faut répondre par oui par non. 
Chaque oui correspond à 1 
point. On estime qu’à partir de 
4 points ou plus, il est probable 
que la personne ait un schéma 
d’utilisation problématique ou 
compulsif. Parmi les questions : 
Dormez-vous régulièrement avec 
votre smartphone allumé sous 
votre oreiller ou à côté de votre 
lit ?
Vous arrive-t-il de regarder et de 
répondre à des SMS, des tweets et 
des e-mails à toute heure du jour 
et de la nuit, même si cela signifie 
interrompre d’autres choses que 
vous faites ?
Vous sentez-vous mal à 
l’aise lorsque vous laissez 
accidentellement votre téléphone 
ou un autre appareil numérique 
dans la voiture ou à la maison, 
que vous n’avez pas de réseau ou 
qu’il est en panne ?
Lorsque vous mangez, votre 
smartphone fait-il toujours partie 
de la mise en place de la table ?
Vous arrive-t-il de passer 
régulièrement du temps sans 
réfléchir en regardant fixement 
votre smartphone, votre tablette 
ou votre ordinateur, même s›il y 
a peut-être des choses meilleures 
ou plus productives à faire ?

Digital Detox : définition, bienfaits, comment faire ?

Comment faire des papillottes solides ?
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La ministre de la Culture et 
des Arts, Soraya Mouloudji, 
a annoncé, samedi à Mascara, 
la prochaine inscription d’une 
opération de restauration de 
l’ancien mur de clôture de 
la Zemala Emir Abdelkader, 
dans la commune de Sidi Kada 
(Mascara).
Animant un point de presse, en 
marge de sa visite de ce site dans 
le cadre de la commémoration 
du 190eme anniversaire de la 
première allégeance au fondateur 
de l’Etat algérien moderne, 
la ministre a souligné que 
l’inscription de cette opération 
de restauration de l’ancien mur 
de Zemala de l’Emir Abdelkader 
(capitale itinérante) sera bientôt 
prise en charge.
Dans ce cadre, une commission 
spécialisée relevant du ministère 
sera dépêchée sur les lieux 

pour effectuer une inspection 
minutieuse du site. Cette 
démarche sera suivie d’un rapport 
élaboré en vue de l’inscription des 
travaux pour lesquels un budget 
sera octroyé.
La Zemala de l’Emir Abdelkader 
a été édifiée en 1841, après 
l’occupation de la ville de 
Mascara par l’armée coloniale 
française. Le site comprend un 
vieux mur et 80 oliviers plantés 
à l’époque du fondateur de l’Etat 
algérien moderne ainsi qu’une 
bibliothèque, a-t-on expliqué à 
la direction locale de la culture et 
des arts.
Par ailleurs, Mme Mouloudji 
a révélé, lors de sa visite au 
même monument historique, 
que les fonds de la bibliothèque 
située dans l’enceinte du site 
de la Zemala, seront renforcés 
prochainement par des ouvrages 

qui seront mis à la disposition des 
scolarisés et des chercheurs.
Enfin, la ministre a visité la 
zaouia de «Sidi Mahiedine», 
située dans la commune d’El 
Guetna, localité natale de l’Emir 
Abdelkader où elle a assisté à une 
lecture collective du Saint Coran 
par les «taleb»de la zaouïa. Elle 
a également reçu des explications 
sur les activités religieuses qui 
se déroulent au niveau de cet 
édifice religieux, notamment 
l’enseignement coranique et des 
hadiths.
Elle s’est rendue également 
au site de l’arbre «Dardara», à 
Ghriss, sous lequel a été faite la 
première allégeance de l’Emir 
Abdelkader, ainsi que le siège de 
son commandement et la mosquée 
de l’allégeance, à Mascara.
La ministre a donné le coup 
d’envoi d’une caravane des 

jeunes et des personnes aux 
besoins spécifiques qui sillonnera 
des sites archéologiques liés à la 
période de l’Emir Abdelkader. 
Une visite aux différentes 
expositions est prévue également. 
Elle a procédé ensuite à 

l’inauguration de la bibliothèque 
urbaine «Cheikh Dahou Gasmi 
Tougari», au nouveau pôle de 
la commune d’El Matmor et a 
assisté aux activités artistiques 
et culturelles organisées à cette 
occasion.

Dans l’ouest de la Côte d’Ivoire, 
la région du Cavally a décidé à 
travers un festival d’une dizaine 
de jours de préserver la culture 
Wè. Le Boyé Gôh est célébré 
pour la première fois. Au menu 
de ces journées culturelles, les 
participants ont eu droit à des 
danses traditionnelles exécutés 
par des Glaes.« Les Glaes sont 
une société secrète, ce sont 
des esprits, ce sont nos valeurs 
culturelles, et quand nous faisons 
des événements, il faut qu’ils 
sortent. Leurs sorties font qu’il 

y a un engouement dans tout ce 
que nous faisons. Et après eux, 
c’est la joie et la prospérité dans 
les familles, c’est pour ça que 
nous aimons beaucoup les Glaes 
« explique Félix Le Kpahi Dehe, 
organisateur.
Ce festival a permis de revisiter la 
culture des Wè, leurs spiritualités 
et traditions. Ce partage, de savoir 
entre l’ancienne génération et la 
nouvelle est indispensable selon 
l’un des organisateurs de cet 
événement.
«Nous avons remarqué que 

l’état de nos cultures est en train 
de disparaître, c’est-à-dire que 
nous sommes en train de perdre 
certaines choses. Et que devons-
nous faire pour les préserver ? 
Nous devons consolider ce que 
vous voyez aujourd’hui. Et cela 
nous permettra de conserver 
l’identité culturelle de notre 
peuple, c’est l’objectif principal 
de l’organisation de ce festival» 
ajoute-t-il.Les participants à ces 
journées culturelles Boyé gôh 
n’ont pas boudé leur plaisir.
«Je pense que c’est une très 

belle culture, moi-même, je 
suis de la région, je suis Wé. Je 
pense que c’est intéressant de 
se rencontrer très souvent, pour 
que nous puissions retrouver nos 
habitudes et nos coutumes. Je tire 
mon chapeau aux organisateurs, 
pour que ce festival puisse être 
pérennisé.»
En Côte d’Ivoire, plusieurs 
festivals uniques à chaque culture 
sont déjà très populaires comme 
l’Abissa dans le sud, désormais les 
Wè ont également leur événement 
propre à leur culture.

Une délégation d’élus 
locaux français de la 
commune de Vénissieux 

(Lyon) a effectué, jeudi, une 
visite à la Casbah d’Alger en 
sillonnant ses principaux lieux 
chargés d’histoire et de mémoire 
de la Guerre de Libération. 
Accompagnée par un guide et des 
représentants de l’Organisation 
nationale des moudjahidines 
(ONM) de la wilaya d’Alger, 
la délégation, composée d’une 
quinzaine d’élus du Groupe 
communiste républicain de la 
commune de Vénissieux et du 
Parti communiste français (PCF) 
a entamé sa visite par la Citadelle 
d’Alger (Dar Essoltane).
Sur les lieux, la délégation a 
assisté à un exposé historique 
sur cette bâtisse ottomane du 
16e siècle, monument historique 
classé avec la Casbah d’Alger 
Patrimoine mondial en 1992 par 

l’Unesco, comme le palais du 
dey et celui des beys.
La délégation s’est ensuite 
dirigée vers la Casbah d’Alger 
en parcourant sa principale 
ruelle et en s’arrêtant sur des 
lieux, dépositaires d’histoires et 
de mémoire. 
Sur les lieux, des moujahidine, 
parmi ceux qui ont vécu la 
Guerre de libération nationale, 
à l’instar de Tahar El Hocine, 
Ahmed Bouslimane et Dahmani 
Mokdad, ont partagé avec 
les hôtes de la Casbah, leurs 
«souvenirs» liés au combat 
libérateur et qui ont pour théâtre 
la vieille médina d’Alger. 
La délégation a, ensuite fait halte 
à «Bir Djebbah», lieu de mémoire 
où des moudjahidine ont été 
exécutés, avant de terminer 
leur halte dans la cache d’Ali 
la pointe, du nom de Amar Ali, 
tombé au champ d’honneur le 8 

octobre 1957 dans une explosion 
avec Hassiba Ben Bouali, Yacef 
Omar et Bouhmidi Mahmoud.
Ce haut lieu de mémoire de la 
«bataille d’Alger», plastiqué par 
l’armée coloniale et reconstitué 
par l’Algérie indépendante pour 
le transformer en musée, a été 
une escale importante de cette 
visite qui a permis à la délégation 
de prendre connaissance 
des massacres de l’armée 
d’occupation française.
Des ressortissants français et 
algériens faisaient partie de cette 
délégation, aux côtés de Bernard 
Deschamps, homme politique et 
militant du PCF.
La délégation d’élus locaux 
français de la commune de 
Vénissieux poursuit sa visite 
culturelle de cinq jours en 
Algérie durant laquelle ses 
membres se rendront à plusieurs 
sites historiques et culturels 

comme la Prison de Serkadji, le 
Musée des beaux-arts et celui du 
Bardo.
Cette visite coïncide avec 
la célébration du 60e 
anniversaire du recouvrement 

de la souveraineté nationale, 

et constitue une occasion pour 

rendre hommage aux amis de 

l’Algérie qui ont soutenu la 

Guerre de libération nationale.

Mascara: prochaine restauration de l’ancien mur de clôture 
de la Zemala de l’Emir Abdelkader

Côte d’Ivoire : un festival dédié à la culture Wè

Une délégation d’élus locaux français en visite à la Casbah 
d’Alger
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Dubaï accueillera une 
nouvelle manifestation 
consacrée à la culture 

populaire. La toute première 
édition de la convention Stars 
Con se tiendra les 26 et 27 
novembre au Dubai World Trade 
Centre (DWTC). 
Parmi les célébrités qui 
participent à cet événement, 
citons Jordan Patrick Smith 
(Vikings), David Anders 
(iZombie, Vampire Diaries et 
Once Upon a Time), Luka Peros 
(La Casa de Papel), Michael 
Cudlitz (The Walking Dead), 
et Dan Fogler (Les Animaux 
fantastiques et The Walking 
Dead) et Tom Wlaschiha (Game 
of Thrones et Stranger Things). 
D’autres artistes internationaux 

comme David Angelo Roman 
(Rick et Morty), Des Taylor 
(Scarlett Couture, DC Comics) et 
Tula Lotay (Marvel, DC Comics, 
Vertigo) seront également 
présents lors de cet événement.
Pendant deux jours, les amateurs 
de cinéma pourront faire des 
photos avec leurs stars préférées. 
Des séances d’autographes, des 
rencontres et des débats sous 
forme de questions-réponses sont 
prévus.
D’autres activités seront mises 
en place: des jeux de société, les 
dernières technologies des jeux 
vidéo (Pixoul et Robocomvr), 
ainsi que des tournois de sports 
électroniques (Four 04 et 
Emirates Esports Federation).

Le compositeur oscarisé Hans 
Zimmer, à qui l’on doit les 
partitions mémorables de films 
emblématiques tels que Le 
Roi Lion, Gladiator, la saga 
Pirates des Caraïbes, la trilogie 
Le Chevalier Noir et, plus 
récemment, Dune, se produira 
pour la première fois au Moyen-
Orient le 27 janvier 2023, à la 
Coca-Cola Arena de Dubaï.
Le concert de Zimmer aux 
Émirats arabes unis (EAU) 
s’inscrit dans le cadre de la série 
de campagnes de marketing 
Dubai Presents, lancée par le 
Département de l’économie et 
du tourisme (DET), et sera l’un 
des spectacles de clôture du 
Dubai Shopping Festival, qui se 

déroulera dans toute la ville de la 
mi-décembre 2022 jusqu’au 29 
janvier 2023.
Le compositeur allemand 
montera sur scène avec un grand 
orchestre et le Hans Zimmer 
Ensemble, composé de musiciens 
et de danseurs.
«Je suis ravi que Dubaï soit la 
première ville du Moyen-Orient 
à accueillir la tournée Hans 
Zimmer Live, car c’est une ville 
qui a consolidé sa position de ville 
la plus fascinante, sophistiquée 
et diversifiée au monde. Elle 
englobe plus de 200 nationalités, 
ce qui constitue une occasion 
unique pour moi de m’adresser 
à un public multiculturel dans 
la langue de la musique du 

monde», indique Zimmer dans 

un communiqué. 

«Nous sommes impatients 

de nous produire dans cette 

magnifique ville et d’inviter ses 
habitants à une soirée inoubliable 

de musique et de divertissement.»

À ce jour, Zimmer a été nommé 

à douze reprises aux Oscars 

pour son travail et a remporté 

deux prix, le premier lors de la 

67e cérémonie des Oscars pour 

le film de Disney Le Roi Lion 
de 1994 et le second lors de la 

94e cérémonie des Oscars pour 

le film Dune en 2021, qui a 
été partiellement tourné à Abu 

Dhabi.

 La lauréate 2020 du Nobel de 
chimie Emmanuelle Charpentier 
a parrainé mardi le nouveau 
programme de soutien à la 
recherche en sciences de la vie, 
Impulscience, de la fondation 
Bettencourt Schueller, qui vise à 
aider des chercheurs en milieu de 
carrière.
«Il faut permettre aux chercheurs 
de poursuivre leurs recherches 
à haut niveau et de rester dans 
la recherche fondamentale», a 
dit à l’AFP la microbiologiste 
et généticienne, distinguée par 
son invention d’une technique 

d’édition du génome.
Selon elle, le soutien aux 
chercheurs en milieu de carrière 
est un impératif aussi important 
que celui, beaucoup plus fréquent, 
apporté aux jeunes. «J’ai vu 
beaucoup de collègues qui, après 
avoir monté leur propre équipe 
de recherche, n’avaient pas 
d’autre choix que d’abandonner 
la recherche fondamentale et de 
quitter le système académique», 
faute de financements, a dit 
Emmanuelle Charpentier avant 
la cérémonie tenue dans les 
bâtiments de l’Institut de France.

Impulscience a récompensé 
sept lauréats dont le «projet de 
recherche innovant dans les 
sciences de la vie», selon la 
fondation, sera accompagné à 
hauteur de deux missions d’euros 
sur cinq ans, avec une prime 
personnelle pour chacun.
Pour sélectionner ses lauréats le 
conseil scientifique de la fondation 
s’est reposé sur la sélection du 
Conseil européen de la recherche 
(ERC), qui accorde chaque année 
un financement d’ordre similaire à 
des chercheurs d’exception.

Le compositeur oscarisé Hans Zimmer se produira 
pour la première fois au Moyen-Orient

La prix Nobel de chimie Emmanuelle Charpentier
 parraine un nouveau programme de soutien aux chercheurs

À Dubaï, 1ère édition de la convention Stars Con,
 consacrée à la culture pop
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L’ancien président améri-
cain Donald Trump a es-
suyé samedi une pluie de 

critiques de la Maison Blanche 
et d’une partie de son camp 
pour avoir dîné cette semaine 
avec le rappeur Kanye West et 
un suprémaciste blanc.
Kanye West, qui se fait appeler 
Ye, est au coeur d’une série de 
controverses, entre autres pour 
avoir publié des propos dénon-
cés comme antisémites sur ses 
réseaux sociaux.
Donald Trump, candidat à 

l’élection présidentielle de 
2024, a confirmé avoir dîné 
avec la star de la mode et du 
rap à Mar-a-Lago, sa résidence 
en Floride, s’attirant immédia-
tement de vives critiques de la 
classe politique américaine.
«L’intolérance, la haine et l’an-
tisémitisme n’ont aucune place 
en Amérique - y compris à Mar-
a-Lago», a fustigé un porte-
parole de la Maison Blanche, 
Andrew Bates.
Au coeur de la polémique, la 
participation à ce dîner de Nick 

Fuentes, 24 ans, connu pour 
diffuser les idées du supréma-
cisme blanc dans ses podcasts. 
Selon l’organisation améri-
caine de lutte contre l’antisémi-
tisme Anti Defamation League 
(ADL), le jeune aurait aussi 
remis en cause l’existence de 
l’holocauste.
Interrogé, le président améri-
cain Joe Biden a balayé samedi 
la question: «Vous ne voulez 
même pas savoir ce que j’en 
pense», a-t-il déclaré.
Les dénonciations ont égale-

ment émané du camp de Donald 
Trump.
«Toute entrevue, même de 
courtoisie, avec un antisémite 
comme Kanye West et une or-
dure comme Nick Fuentes est 
inacceptable», a regretté David 
Friedman, son ancien ambassa-
deur en Israël. «Je veux dire à 
mon ami Donald Trump qu’il 
vaut mieux que ça», a-t-il twee-
té.
L’ancien locataire de la Mai-
son Blanche s’est défendu sur 
son réseau social, assurant que 

le repas était «rapide» et «sans 

histoire». Donald Trump a af-

firmé s’être «très bien entendu» 
avec Kanye West et que ce der-

nier n’avait tenu «aucun propos 

antisémite».

Le magnat de l’immobilier a 

précisé que le rappeur s’était 

«pointé avec trois de ses amis, 

dont je ne savais rien». «Je ne 

connaissais pas Nick Fuentes», 

a-t-il réitéré dans une autre pu-

blication.

Le producteur de musique, 
rappeur et compositeur 
saoudien Bander al-Fa-

had a lancé un podcast en arabe 
pour diffuser les dernières infor-
mations sur la scène hip-hop du 
Royaume.
Dans son premier podcast «Pure 
Hip Hop», publié sur YouTube 
en août, d’autres rappeurs saou-
diens et arabes font la lumière 
sur la culture hip-hop dans le 
pays, sa relation avec la société 
saoudienne et l’histoire du genre 
musical.
«Je soutiens à fond la culture 
hip-hop dans le Royaume. Je 
souhaite avoir un style unique et 
je souhaite que le hip-hop com-
prenne des rythmes saoudiens 
qui en font une musique saou-
dienne», a confié M. Al-Fahad.
Il a découvert sa passion pour la 
musique alors qu’il était étudiant 
en médias et communication et a 
révélé qu’il allait bientôt sortir 

deux épisodes supplémentaires.
«Le podcasting est le moyen 
qui me semble le plus approprié 
pour transmettre mon message. 
J’avais beaucoup de questions 
sur le hip-hop, et c’est là que j’ai 
décidé de fournir des informa-
tions à ce sujet à un public saou-
dien», déclare-t-il.
M. Al-Fahad collabore avec 
d’autres Youtubeurs saoudiens 
comme Ibrahim Basha, Dyler, 
Faisal Tiger et Fahad al-Dokhei 
pour créer de la musique et des 
jingles pour des organisations 
locales. Il vise également à créer 
une plate-forme de référence 
pour le genre.
«Lorsque je reçois une cam-
pagne, j’utilise leur idée et je 
commence à créer la musique et 
les beats. S’ils n’ont pas d’idée 
précise, nous commençons le 
processus de création. Je joue 
d’abord l’idée au piano avant de 
la transférer au studio, où nous 

pouvons utiliser des instruments 
et des musiciens en direct», ex-
plique-t-il.
Le musicien a remercié le 
Royaume d’avoir accordé une 
plus grande attention à l’indus-
trie musicale, notamment par 
le biais de la Commission de la 
musique récemment créée.
«Grâce aux services d’éducation 
dans le domaine de la musique, 
la jeune génération peut désor-
mais transformer sa passion 
pour la musique en une carrière. 
Les musiciens peuvent désor-
mais apprendre, produire et faire 
entendre leur voix», poursuit-il.
M. Al-Fahad, qui au début ne 
pouvait se produire que devant 
ses amis et sa famille, aimerait 
avoir un impact durable sur la 
scène musicale du Royaume.
«Parmi mes projets futurs, je tra-
vaille sur ma société de contenu 
et de production musicale. Je 
prépare aussi trois singles et un 

mini album.» 
Il figure par ailleurs dans le film 
Rise of the Witches, une série 
fantastique saoudienne tournée 
à AlUla.
Bander Al-Fahad a découvert sa 
passion pour la musique alors 
qu’il était étudiant en médias et 
communication et a révélé qu’il 
allait bientôt sortir deux épi-

sodes supplémentaires.
•  Il collabore avec d’autres You-
tubeurs saoudiens comme Ibra-
him Basha, Dyler, Faisal Tiger 
et Fahad al-Dokhei pour créer 
de la musique et des jingles 
pour des organisations locales. 
Il vise également à créer une 
plate-forme de référence pour le 
genre.

Un médecin britannique, ex-
champion paralympique, John 
McFall, a été sélectionné mer-
credi par l’Agence spatiale euro-
péenne (ESA) pour rejoindre son 
programme d’entraînement, avec 
l’objectif de devenir la première 
personne handicapée à aller dans 
l’espace.
«Quand il a été annoncé que 
l’ESA recherchait un candidat 
avec un handicap physique, j’ai 
pensé que c’était une opportu-
nité formidable», a raconté John 
McFall mercredi au cours de la 
cérémonie de présentation de 
la nouvelle promotion d’astro-
nautes.
«Avec mon parcours scientifique 
et mes différentes expériences, 
j’ai senti que je devais essayer 
d’aider l’ESA à répondre à la 
question : pouvons-nous envoyer 
une personne avec un handicap 
physique dans l’espace pour y 
faire un travail significatif ?», a-

t-il poursuivi.
Cet homme de 41 ans participera 
aux entraînements en tant que 
«parastronaute». Ce programme 
vise à étudier le défi que repré-
senterait l’envoi d’un astronaute 
handicapé dans l’espace et à trou-
ver des solutions pour le relever.
Les personnes en situation de 
handicap qui candidataient «ont 
passé les mêmes sélections» 
que les candidats valides, a pré-
cisé l’astronaute français Tho-
mas Pesquet sur la chaîne de 
télévision française France 2. 
«On n’a pas été plus tendres avec 
eux qu’avec les autres, ils ont un 
niveau incroyable!».
«L’idée, c’est d’aller chercher 
des capacités partout où elles 
sont», a-t-il ajouté, soulignant 
que les astronautes «ont vocation 
à être ambassadeurs de l’Huma-
nité dans l’espace».
John McFall a été amputé de la 
jambe droite après un accident de 

moto à 19 ans. Il a alors dû renon-
cer à son ambition de rejoindre 
l’armée mais il est devenu un 
athlète professionnel, remportant 
la médaille de bronze au sprint 
aux jeux paralympiques de Pékin 
en 2008.
John McFall s’est lancé à 28 ans 
dans des études de médecine et 
s’est spécialisé dans la traumato-
logie orthopédique. Il a été diplô-
mé en 2014.
Parallèlement à ses études, il 
s’est engagé dans un programme 
destiné à soutenir les sportifs 
paralympiques en devenir et il a 
travaillé pour l’organisation des 
jeux paralympiques de Londres 
en 2012.
Il exerce en tant que médecin 
dans le sud de l’Angleterre.
Marié, père de trois enfants, il 
cite parmi ses loisirs la guitare et 
les voyages.
Il s’est dit «incroyablement fier 
et excité» d’avoir été sélectionné. 

«Cela a fait l’effet d’un tourbil-
lon, car, étant amputé, je n’avais 
jamais pensé que devenir un as-
tronaute était une possibilité».
«Le message que je veux donner 

aux futures générations, c’est que 
la science est pour tout le monde 
et que les voyages dans l’espace, 
espérons-le, peuvent être pour 
tout le monde».

Trump vivement critiqué pour avoir dîné avec Kanye West 
et un suprémaciste blanc

Un rappeur saoudien crée un podcast de hip-hop en arabe

Un ex-champion paralympique britannique sélectionné 
pour devenir le premier «parastronaute»



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

L’ancienne 
journaliste du 
quotidien «An-

nasr», Hayat Belahreche, est 
décédée, à l’âge de 68 ans, 
a-t-on appris auprès de ses 
proches.

La défunte qui a eu un riche 
parcours dans la presse 
algérienne était l’une des 
premières journalistes à 
rejoindre le quotidien «An-
nasr». Elle travaillait à la 
rubrique «Société» depuis les 

années 70 avant de prendre sa 
retraite en 1998.
Le ministre de la 
Communication, M. 
Mohamed Bouslimani a 
présenté, en cette douloureuse 
circonstance, «ses sincères 

condoléances et sa compassion 
à la famille de la défunte et à 
l’ensemble de la corporation, 
priant Allah Tout-Puissant 
de la gratifier de Sa sainte 
miséricorde et de prêter à sa 
famille patience et réconfort».

La Ministre de la Culture 
et des Arts, Soraya 
Mouloudji, a annoncé, 

samedi à Mascara, la levée du 
gel sur le projet de réalisation 
du Musée national de l’Emir 
Abdelkader dans cette wilaya.
Au cours d’une rencontre avec 
la presse, en marge de sa visite 
à l’arbre emblématique d’El 
Derdara, dans le cadre de la 
cérémonie de commémoration 
du 190e anniversaire de la 
première allégeance à l’Emir 

Abdelkader, la ministre a 
déclaré que, sur instruction du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, il a 
été convenu avec les services 
financiers de lever le gel sur le 
projet de réalisation du Musée 
national du fondateur de l’Etat 
algérien moderne.
A ce propos, elle a ajouté que 
l’étude de ce projet est achevée 
et que sa réalisation débutera 
au cours de l’année prochaine. 
L’opération du choix du terrain 

approprié pour cette installation 
sera effectuée en coordination 
avec le wali de Mascara.
D’autre part, Mme Mouloudji 
a annoncé qu’une opération 
sera lancée, au début de 
l’année prochaine, en vue 

de la réhabilitation, de 
l’aménagement et de la 
restauration de la Mosquée de 
l’Allégeance dans la ville de 
Mascara, et ce dans le cadre du 
programme sectoriel.
Lors de son allocution à 
l’occasion de sa visite au site de 
l’arbre «Derdara», qui a vu le 
premier serment d’allégeance à 
l’Emir Abdelkader, la ministre 
a mis en exergue la symbolique 
de l’allégeance au fondateur de 
l’Etat algérien moderne sous 

cet arbre.
«Nous devons nous tenir 
avec révérence devant le droit 
humanitaire qui a été établi 
par l’Emir Abdelkader au 19e 
siècle, ce qui l’a fait figurer 
parmi les pionniers de ce même 
droit et les Nations Unies ont 
organisé, à Genève en 2006, 
le colloque international 
intitulé ‘l’Emir Abdelkader El-
Djazaïri, le pionnier du droit 
humanitaire et le promoteur du 
dialogue entre les religions’».
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L’ancienne journaliste du quotidien «An-nasr» 
Hayat Belahreche n’est plus

Mascara:

Levée du gel sur le projet de réalisation 
du Musée national de l’Emir Abdelkader


